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Gabriel Correa 
se va del PAN, 
va por el PT 
o Movimiento 
Ciudadano

•	 Por	 unanimidad,	 más	 de	 800	
delegados	ratificaron	las	candidaturas	
únicas	por	el	I,	II,	III,	IV	y	V	distrito	
de	 Gerardo	 Sillér	 Cardenas,	 Jorge	
Humberto	Segura	López,	Jassive	Durán	
Maciel,	Amado	Rubio	Castañeda	y	Gianni	
Ramírez	Ocampo,	respectivamente.

*	Otro	crimen	que	soluciona	
la	Fiscalía	General

IEE informa 
sobre las 
actividades del 
proceso electoral a4

a5

Más empleos 
y mejor 
remunerados  
para Nayarit: 
Roberto 
Sandoval 

Existen 
diputados que 
no aguantan 
las críticas: 
Armando García  a5

a17

Aprueba PAN 
las candidaturas 

a presidentes 
municipales

•	 Ver	lista	completa	en	la	pag	3	

Arrestan al 
homicida de la 
joven Sarahí 

Chavarín 

Ratifica PRI candidatos 
a diputados 

a7
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Por Lupepera, 
la más lépera   

¿ANÁLISIS POLÍTICO O CRÍTICA DESTRUCTIVA?
Hay que darle gusto al gusto, antes de que se acabe el mundo en 2012  
Por Lupépera la mas lépera 

(y cabrona…)

El periodista y analista político Héctor Gamboa, 
Refiere en un posteo en las redes del FREISBUC: 
“Ver para creer!   El trabajo sucio lo hacen los 
mismos perredistas y panistas! El enemigo lo 
incuban entre sus líderes. Triste papel de Pavel 
contra Francisco Javier Castellón y de algunos 
del PAN contra Polo”.

El Perredista reviró: “Es poco exacto ese tema. 
Todo saldrá bien, hay unidad y volveremos a ganar 
Santiago y Javier será presidente municipal”. …
Este comentario es precisamente la disyuntiva de 
quien se sabe disidente del PRD en Nayarit, su 
incapacidad para ver la realidad y el insistentemente 
mostrar una actitud desfasada de la personalidad 
que aparenta, esa es su debilidad por hoy, del 
Expresidente Municipal.

Pavel, Candy yescas y otros chamacos 
de la política partidista de izquierda estaban 
“convenidos” para desestabilizar, desconocer y 
apoderarse del PRD en Nayarit, para ello habría 
que hacerles llegar recursos económicos y así fue 
como llegaron uno al Ayuntamiento de Santiago 
y la otra chamaca de a Pesca en Nayarit.

De esta manera, es claro que el Chamaco no 
ganó Santiago, pues con la ayuda del PRI obtuvo 
la Presidencia si, pero le negaron los regidores, 
es decir le negaron el control del Cabildo para 
tenerlo “pretaleado”, pero para desgracia de 
Pavel y la Candy Yescas, el liderazgo de Naranjo 
creció y en Nayarit la estructura perredista formal 
se consolido.

Aun así, inicio la labor en este trienio en la 
tarea depredadora y de zapa al interior del PRD, 
en el inicio nada pudieron hacer en la intentona 
de descoser a Marmolejo como presidente 
estatal, esto aún con la ayuda de otro ex líder 
universitario, Director del Tiempo de Nayarit, 
Enrique Miramontes que se le vio muy activo 
abonando esfuerzos en este hecho golpista. 

A medio camino la malhablada Candy Yescas, 
abandonó al Pavel a su suerte y este chamaco se 
quedó clamando solo en el desierto, por otra parte 
el PRI-gobierno dejó de fomentarlo con Recursos 
económicos, pues había fallado en su encomienda 
y fue cuando el PRD nacional lo rescataron con 

recursos federales, esto en obras que en varios 
trienios anteriores no fueron posibles.

Ahora el chamaco se engalla y renueva la 
“contratación de facto con el Gobierno”, los 
candidatos a diputados locales propuesta da Pavel 
pueden ganar, esto con la ayuda del PRI y aún 
más, ya electos pueden servir corderamente a los 
interés del gobierno priista estilo Lola Porras, así 
es que no representarán peligro como oposición, 
el PRD presta el membrete y el Gobierno los hace 
llegar y los adopta como filiales.

Esto a cambio de reventarle la candidatura 
a Javier Castellón quien es el candidato de los 
efectos de Acosta Naranjo, candidato del PRD 
al cual el PRI- Gobierno tiene especial interés 
en desbarrancar electoralmente, más como sabe 
el PRI que esto no será posible electoralmente, 
la encomienda de desequilibrar está en Pavel 
Jarero, pero está chamaco también lucha por 
asegurar su bienestar político.

Cuando asegura y dice: “Volveremos a ganar” 
se refiere a que pactando con el PRI Gobierno 
pueden ganar las diputaciones, sacrificando el 
Ayuntamiento de Santiago y regidurías, aún así, 
cínicamente trata de colarse por el PRD como 
diputado plurinominal, pues sabe que el PRI no 
lo dejará regresar al ayuntamiento.

La actitud de Pavel, alcahuete del PRI, es 
de extrema actitud, quiere cercar a Castellón 
en posiciones a la sola presidencia y quedarse 
con Diputados y regidores, cargos que como 
político no pudo ganárselas al PRI y ahora, se 
quiere colgar, de una forma diferente de hacer 
administración y política del Ex Rector, esto lo hace 
el ex presidente de Santiago con la complicidad 
y el aplauso del partido en el Gobierno.

Su pregunta de “ahora que hice” es clara la 
respuesta se presta como esquirol y eso es fácil 
de ver y comprender, como lo refiere en simple 
Héctor Gamboa, la visión es clara no se ve otra 
cosa, esa es la respuesta para este muchacho 
comprometido y desesperado, quien concibe 
que sus enemigos no son los del PRI, están en 
el PRD que milita.

Una soberana vergüenza y afrenta para 
más de 60 millones de connacionales 
que viven en la pobreza, y otros 22 que 
viven en la miseria, es el sueldo de los 
funcionarios, sobre todo los Magistrados 
de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN) y  los  de en cada entidad 
federativa, asícomolos Magistrados y 
Consejerosde los órganos electorales 
federales y estatales.Los salariosde estas 
gentes, es como echarles de la madre a 
esos 80millones de compatriotas, queno 
encuentran a que santo encomendarse (60 
millones de ellos) para subsistir, y los otros 
22 que comen con 10pesos o menos al día. 
Es vergonzante,que en este país, flagelado 
por la corrupción, impunidad, violencia 
y pobreza, existan funcionarios de los 3 
niveles de gobierno y en los 3 Poderes de 
la Nación, Ejecutivo, Legislativo y Judicial, 
entre lo que seencuentran también, por 
supuesto, regidores, diputados locales, 
federales, senadores, jueces, ministerios 
públicos, magistrados, comisionados, 
delegados, etcétera que viven como reyes, 
y lo que es aún peor, es que al dejar sus 
cargos, todavía lostienen que premiar con 
jugosas cantidades de dinero, y en muchos 
de los casos, con una pensión vitalicia de 
cientos de miles de pesos. En cada entidad 
federativa, los magistrados, impuestos por 
el DEDO del Señor, ganan entre 140 y 
180milpesosmensuales, más una cantidad 
similar para gastos de representación. Los 
ministros de la SCJN, tienen un salario 
superior a los 600 milpesos mensuales y 
cantidad igual para gastos de representación. 
Los zánganos Consejeros estatales y 
nacionales de los órganos electorales, 
también son recompensados con jugosos 
salarios y privilegios, que contrastan 
abismalmente con los que obtienen los 
altos funcionarios de El Pentágono, el 
Fondo Monetario Internacional (FMI), el 
Banco0 Mundial (BM) y del Kremlin, mientras 
que muchos de nuestrosconnacionales 
se mueren de hambre. Por sifuera poco, 
funcionario de cualquier nivel, de cualquiera 
de los 3 Poderes de la Nación, que tiene 
plaza en la burocracia o en el magisterio, 
cobran aquí y cobran como funcionarios. 
Si Juárez, Zapata y Villa vivieran, los 
mandarían fusilar. ¡¡Viva la ROBOLUCION 
Mexicana, Cabrones!!

Pero,  después de  todo,  no 
todoestáperdido en Niza, la Costa Azul 
de la Riviera Francesa.

RIO DANUBIO

Mucha atención y respeto le merecen los 
habitantes de la cabecera municipal de Xalisco 
al Mandatario nayarita, Roberto Sandoval 
Castañeda, porque le está invirtiendo 35 
millones de pesos adicionales para evitar 
una tragedia en el arroyo “El Indio”, una 
vez que se presenten las precipitaciones 
pluviales. La gente está contenta con su 
mandatario….. Sucedió lo que tenía que 
suceder. El PRI  reventó al calenturiento 
del Saúl Paredes, en su intentona de querer 
seguir mamando de la ubre presupuestal 
como Regidor. Ahora, con la cola entre las 
patas, al Saulito, que se autoproclama como 
el ”Diputado de la Gente”, no le quedará 
más remedio que volver. 

Lo bueno para él, es que su curul no fue 
cubierta por nadie, y no tiene el problema 
de que se la regresen como otros que sí 
tienen este temor. Hay como 4 en esta 
posición, que tronaron en sus aspiraciones 
por convertirse en alcaldes…..Felices 
de la vida los habitantes del pintoresco 
poblado de “El Platanito”, porque a 88 
años de fundarse, por fin van a tener una 
plaza pública y parque. Todo ello, gracias 
al alcalde capitalino, ingeniero Héctor 
González Curiel, el popular TORITO, que 
le invertirá 880 mil pesos. Ya iniciaron 
los trabajos…..Sigue sumando adeptos 
en sus aspiraciones por convertirse en 
diputado por Bahía de Banderas, el joven 
empresario del ramo turístico y pesquero, 
José Manuel Venegas, quién es abanderado 
por el Partido del Trabajo. Más del 80 por 
ciento de los electores del distrito 14, están 
a su favor…..El bandido del Roberto Ruiz, 
saldrá de la dirigencia estatal de la Sección 
24 del IMSS, con la cola entre las patas y 
más desprestigiado que el Negro Durazo. 
Ha, pero eso sí, con por lo menos 4 veces 
más dinero y propiedades que con las 
que entró. Esta rata, que el PRI reventó 
en sus aspiraciones por ser diputado, es 
tambiénelSíndico de la Comuna Capitalina…..
(Facebook: Canciller Kissinger) (CELULAR: 
311 111 29 36)

Por: Olegario Zamudio 
Quezada

Y AHORA QUE HICE: 
PAVEL JARERO

Por: Miguel Ángel Labastida / 
El Canciller Kissinger

Torre	Eiffel
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PAN	aprueba	candidaturas	a	
presidentes	municipales,	otros	
buscan	abandonar	las	filas	 * Extraoficialmente se menciona a un hombre cercano a 

la propia víctima.

Por Germán Almanza 

El Partido Acción Nacional aprobó 
las candidaturas a las presidencias 
municipales y síndicos en los diferentes 
municipios donde les corresponde 
imponer sus gallos, la tarde de este 
jueves dio a conocer la lista de los 
que estarán compitiendo el próximo 
6 de julio en la contienda electoral, 
algunas caras largas se vieron con 
algunos precandidatos que se decían 
ya candidatos, y que como en todos 
los partidos les aplicaron la guillotina 
de último minuto.

Otros sí en verdad no daban el 
ancho,  otros amenazan como en 
Tuxpan Gabriel Correa de abandonar 
las filas del PAN para ser candidato 
ya sea por el PT o por Movimiento 
Ciudadano, ya que afirma que ganó 
las encuestas y que le hicieron 
“manita de puerco” en la cúpula 
del partido.

En Bahía de Banderas todavía 
no estaba definido el candidato 

hasta esta noche y madrugada del 
viernes, ya que según se escuchaba 
que Héctor Paniagua Salazar sería 
el candidato del PAN-PRD, las 
negociaciones se estaban dando, 
solo esperaban que su gente fuera 
incorporada en los cargos al igual 
como está sucediendo con Pavel y 
Castellón Fonseca.

Ya entrada la noche Castellón 
aseguraba que se estaban arreglando 
las cosas en la ciudad de México, 
y que iban por buen camino con 
rumbo a la unidad, escribió en su 
muro de Facebook, “ahora si podré 
dormir tranquilo, se están respetando 
los acuerdos y vamos juntos a la 
victoria”. 

A más tardar este sábado se 
conocerán los nombres de los 
candidatos a diputados del PAN-PRD, 
al igual que los regidores, estamos 
a unas cuentas horas de que se 
cierre el registro de candidatos en 
el Instituto Estatal Electoral, y ahora 
si no podrán cambiar candidatos ni 

recibir ningún registro de partido 
alguno, la fecha clave es este sábado 
a las 12 de la noche.

Trasciende captura de 
presunto homicida de Saraí

Por Oscar Verdín Camacho

Un hombre que guardaba 
cercanía con Saraí Chavarín 
Ávila, habría sido detenido por su 
probable responsabilidad en el 
homicidio de la muchacha de 20 
años de edad.

Aunque hasta este jueves la 
Fiscalía General del Estado (FGE) 
no había divulgado la captura, 
la misma fue citada de manera 
extraoficial.

El cuerpo de Saraí fue encontrado 
durante la noche del lunes 19 en 
la colonia Lindavista, en el interior 
de una camioneta en color blanco, 
propiedad de su familia.

Ha trascendido que el domingo 
18 avisó a sus familiares que llevaría 
a lavar la camioneta y que después 
acudiría a una fiesta. Más tarde, 
efectivamente un familiar habría 
tenido comunicación con ella por 
celular, pero después simplemente 
no regresó a casa, además de que 
se perdió la comunicación.

La misma noche del domingo, 
la Fiscalía General habría tenido 
conocimiento de la desaparición 
e inició la búsqueda.

Este jueves en la FGE se 
armaba la consignación penal 
contra un individuo que -se insiste, 
es extraoficial- habría tenido 
una relación sentimental con la 
joven. 

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Si habrá periodo extraordinario de sesiones 
en el Congreso del Estado: Armando García 

4

Por Juan Carlos Ceballos  

Tepic.- En el Congreso Local ya se recibió la 
minuta del Senado de la República por la Ley 
Secundaria de la Reforma Político-Electoral 
con relación a la contratación de los medios de 
comunicación en procesos electorales, además 
de que se dará entrada a la iniciativa donde 
se solicita la autorización para la donación al 
ISSSTE de un terreno para la construcción de 
un Hospital, por lo que la próxima semana en 
la diputación permanente habremos de analizar 
con los coordinadores parlamentarios estos 
temas, para buscar un periodo extraordinario 
de sesiones.

Así lo dio a conocer el presidente de la Comisión 
de Gobierno  del Congreso Local, Armando García 
Jiménez, sin embargo, dijo que este periodo 
extraordinario pudiera ser antes o después del 
inicio de las campañas electorales para evitar que 
pudieran contaminarse las actividades electorales 

que se viven en Nayarit.

Dijo que ya es un hecho que habrá en breve 
un periodo extraordinario, pero seguramente 
habrá otros periodos más, porque hay otros 
temas principales que se presentarán en los 
próximos días, como es el caso de Justicia oral, 
por lo que ya estamos trabajando junto con la 
Fiscalía General y el poder Judicial para otras 
reformas importantes, “con el fin de dejar a tono 
la legislación porque es en el 2016 cuando, de 
acuerdo a lo señalado por el gobierno federal, 
deberá implementarse la Justicia Oral en nuestro 
estado”.

Por otra parte, señaló que para los trabajadores 
de la XXX Legislatura, los diputados cada 
quincena hacen un ahorro y otra parte que aporta 
el Congreso Local, por lo que recibirán lo que a 
cada uno le corresponda de acuerdo al tiempo 
que hayan laborado durante los tres años que 
dura una legislatura “y de acuerdo a la Ley del 

Poder Legislativo, el 7 por ciento del sueldo base 
es el ahorro que se entrega al personal, aunque 
a los trabajadores sindicalizados se les entrega 
un aguinaldo cada año”.

Explicó que no habrá un bono especial de 
término del trienio, “sin embargo esta administración 
dejará la parte proporcional del aguinaldo que a 
los trabajadores sindicalizados y de confianza 
corresponda del 17 de agosto al 31 de diciembre”, 
por lo que esto se tomará de la 
parte proporcional del presupuesto 
que se aprobó para la XXX 
Legislatura, porque no habrá 
ampliación presupuestal.

También manifestó que desde 
hace dos meses se está trabajando 
para la entrega-recepción, ya que 
“fuimos electos para desempeñar 
nuestros cargos hasta el 17 de 
agosto y tenemos que actuar 

con sentido de responsabilidad”.

Finalmente, el diputado Armando García celebró 
con un grupo de periodistas el Día Internacional 
de la Libertad de Prensa, ya que en este año por 
primera, y se espera que por única vez, ya que 
los comunicadores celebramos el 7 de junio el 
Día de la Libertad de Expresión, esperando que 
a partir del 2015 se vuelva a festejar al periodista 
como toda la vida se venía haciendo.

*Anunció que de inicio se tienen dos temas para el primer periodo extraordinario de sesiones uno es la autorización 
al Ejecutivo Estatal para donar un terreno donde se construirá el Hospital del ISSSTE y el otro es aprobar la minuta 

de la Ley Secundaria sobre la Reforma Político-Electoral

IEE informa sobre las actividades del proceso electoral 
Tepic.-El día de ayer por la mañana en las 

instalaciones del Instituto Estatal Electoral, 
(IEE), se llevó a cabo un rueda de prensa en la 
que el Consejero Presidente Lic. Sergio López 
Zúñiga dio a conocer los avances del proceso 
electoral 2014 realizados a la fecha. 

Comentó el funcionario, que la etapa de 
solicitud  de registro de candidaturas por parte 
de los partidos políticos, coaliciones y candidatos 
independientes de mayoría relativa,   inicio el 
20 de mayo y concluirá el día 24 del mismo mes  
y que a la fecha no se ha presentado ninguna 
solicitud de registro y  por lo general esto sucede 
el último día.

Otro tema abordado fue sobre candidaturas  
independientes, a lo que también  expresó, 
”sabemos de qué hay candidatos independientes 
porque ya tienen actuación notariada, como lo 
son:  el caso de Rosamorada para presidente 
y sindico, además de 6 regidores de mayoría 
relativa,  en el caso de San Blas  diputado local, 
presidente y sindico,  aparte de las  siente 
demarcaciones,  en Santa María del Oro una 
regiduría y en Ixtlán del Río presidente y sindico, 
es de lo que tenemos conocimiento, mismas 
que deberán ser formalizadas  a más tardar el 
próximo sábado”.

Sobre la solicitud de registro de candidaturas 
de representación proporcional, el Lic. López 
Zúñiga confirmó,  que estás se llevaran a cabo 
del 25 al 27 de mayo y una vez que ellos hayan 
presentado la solicitud,  los organismos electorales 
tendrán tres días para revisar la documentación 

y  en caso de que faltara algún documento se 
les requerirá,  señalando para ello  un plazo de 
48 horas para subsanarlo.

Por otra parte el funcionario expresó, referente  
a la ubicación de casillas,  que el pasado  5 de 
abril los consejos municipales  entregaron esta 
propuesta  a los partidos políticos y tendrán ellos 
el  plazo del 27 al 31 de mayo para aprobar 
dicha ubicación. Comentó también que hay 
dos propuestas de solicitud de ampliación de 
casillas en los municipios  de Santiago Ixc.  y 
del Nayar.

Sobre la  etapa de capacitación de funcionarios 
de casilla,  el consejero presidente abundó,  
que a la fecha se ha notificado 36 mil 208 
ciudadanos de los cuales 12 mil 755  aceptaron 
el cargo y 23 mil 453 declinaron,  para ello los 
consejos municipales a fin de mes deberán 
tener integradas en su totalidad  las mesas 
directivas de casilla , nombrando  al que  va 
ser el presidente,  secretario, escrutadores y  
los suplentes comunes y durante  el mes de 
junio se les dará  la capacitación específica 
por cada puesto.

Sobre el tema de quejas e incidentes el 
funcionario dijo,  que solamente  se han presentado 
dos, la impugnación de la coalición PAN-PRD que 
se fue a la sala local,  luego a la sala regional y 
posteriormente a la sala superior y  en todos los 
casos confirmaron el acuerdo tomado por del 
Consejo Local Electoral de que no procede la 
coalición y la otra   presentada el mes pasado, 
es  una queja sobre los foquitos del Cerro de la 

Cruz, misma que  está por  resolverse.

También estamos tramitando ante Registro 
Federal de Electores el programa  Google Maps 
para ubicar la casilla,  programa que podrá 
consultar  en  la página del IEE.   Referente a  los 
observadores electorales  el funcionario señaló 
que el plazo vence el 16 de junio y en el caso 
de los  visitadores electorales,  existe el interés   
del consulado de Estados Unidos por participar 
como visitadores en esta elección.

En lo que respecta a  la tinta indeleble comentó 
el Consejero Presidente, que fue  contratada  a 
la Facultad de Ciencia Biológicas del Instituto 
Politécnico Nacional  y las boletas electorales se 
está llevando el trámite 
con Talleres Gráficos 
de México.

 S o b r e  e l 
PREP,  Programa 
d e  R e s u l t a d o s 
Preliminares, este se 
llevó a cabo mediante   
licitación ganándola 
la empresa Podernet,  
siendo esta   una 
de las empresas más 
prestigiadas  en México,  
ya que tiene en su 
haber la experiencia 
de más de 8 procesos 
electorales y este era 
uno de los requisitos 
básicos.  

También manifestó López Zúñiga,  que el 
Instituto Estatal Electoral  está  en tiempo y forma 
y que hasta ahorita no ha habido incidentes, que 
actualmente el proceso electoral se encuentra 
en la  etapa que se le llama intercampaña, 
después de haber terminado las precampañas 
el pasado 17 de mayo y  las campañas iniciarán 
el próximo  3 de junio para concluir el próximo 
2 de julio.

Finalmente notificó el Consejero Presidente, 
el periodo de registro para acreditarse como 
medio de comunicación para cubrir la jornada 
electoral, será del 25 de mayo al 25 de junio y 
los formatos respectivos ya se encuentran en 
la página www.ieen.org.mx.
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Hay diputados que no aguantan las críticas 
son muy sensibles: Armando García 

Más empleos y mejor remunerados para Nayarit: Roberto

Por Edmundo Virgen

En el marco de los festejos por 
el Día Mundial de la Libertad de 
Expresión celebrado el pasado 3 
de mayo, el Presidente de la XXX 
Legislatura diputado Armando 
García Jiménez, ofreció un 
desayuno en céntrico restaurante 
de esta ciudad a comunicadores 
que cubren la fuente informativa 
del Congreso del Estado.

A su arribo al lugar del 
convivio, el Presidente de la 
Comisión de Gobierno Legislativo, 
Armando García Jiménez, llegó 
acompañado de su distinguida 
esposa la señora Mónica Adriana 
Castillón, quienes saludaron 
y felicitaron a cada uno de 
los presentes, luego todos los 
asistentes con entusiasmo 
procedieron a disfrutar de la 
agradable convivencia en la que 
hubo regalos, buena música, y 
algo muy importante, es que se 
pudo observar  la presencia de 

quienes realmente laboran en 
forma constante en los medios 
de comunicación, difundiendo 
día a día la nota informativa a 
los diferentes sectores de la 
población.

Posteriormente el diputado 
Armando García Jiménez dirigió 
un mensaje a los presentes, 
resaltando la gran labor en 
el quehacer informativo que 
realizan los comunicadores a 

través de los diferentes medios 
de difusión, y agregó- yo acepto 
las críticas constructivas y las 
que no lo son también, pero 
hay diputados que no aguantan 
comentarios sea cual sea, tienen 
la piel muy sensible, pero para 
eso estamos aquí-.

Y añadió, -les reitero mi amistad 
hoy y siempre, y los felicito por 
la celebración del Día Mundial 
de la Libertad de Expresión, 
que por primera vez se celebra 
en esta fecha, la cual se logro 
gracias al trabajo constante 
de los gremios periodísticos, 
nosotros solo fuimos el vinculo 
para que ese decreto que se 
genero lograra ser consolidado 
y aprobado-. 

Por último, señaló que las 
labores en el Congreso del 
Estado continuaran hasta el 
próximo 17 de agosto, fecha en 
que culminan sus actividades la 
XXX Legislatura.

Más de 12 mil 900 empleos 
formales ha generado Roberto 
Sandoval desde que llegó a 
encabezar la administración del 
Gobierno de la Gente, de acuerdo 
a las cifras emitidas recientemente 

por el el Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS). 

Tan sólo en el primer trimestre de 
este año se han generado un total 
de 2 mil 234 empleos, con lo que 

se ha alcanzado una cifra histórica 
al sumar un total de 124 mil 366 
empleos formales en Nayarit.

De esta forma, Nayarit logró 
alcanzar un récord histórico en 

cuanto a trabajadores dados de 
alta en el IMSS, como resultado 
de la labor promotora y facilitadora 
para la atracción de inversiones, 
por parte del mandatario estatal, ya 
que estas acciones están enfocadas 
a la generación de progreso y 
empleo para los nayaritas. 

“Son empleos formales los que 
se han generado, los esfuerzos 
del Gobierno de la Gente van 
encaminados a generar estos 
resultados; el clima de paz y 
tranquilidad que vivimos, son 
factores primordiales que atraen 
inversiones, y estos resultados 
los celebramos, pero no nos 
conformamos sino, al contrario, 
nos impulsan y nos animan a 
continuar apoyando empresas 
que quieren invertir en Nayarit”, 
comentó al respeto el jefe del 
Ejecutivo estatal. 

De los empleos reportados en 
Nayarit al mes de abril, 97 mil 717 
son permanentes, 22 mil 400 son 
trabajadores eventuales urbanos 
y  4 mil 249 son trabajadores 
asegurados eventuales del campo, 
reporta el Instituto Mexicano del 
Seguro Social.

En septiembre de 2011, al inicio 

de la presente administración 
estatal, el número de empleos 
registrados era de 111 mil 464, 
por  lo que a la fecha, en lo que 
va del sexenio, los empleos 
generados suman 12 mil 902. 
Porcentualmente, el empleo creció 
en 11.6 por ciento.

El Gobernador de la Gente dijo 
que en este 2014 se mantienen 
buenas expectativas, debido a 
que Nayarit se integró al Corredor 
Económico del Norte, lo que 
permitirá atraer inversiones que 
generarán mayores fuentes de 
trabajo en el estado; además, “de 
la mano con el Presidente Enrique 
Peña Nieto y las inversiones 
históricas que están próximas a 
ejecutase, seremos una estado 
vanguardista, con empleos dignos, 
pero sobre todo bien remunerados”, 
aseveró Roberto Sandoval. 

 Por otra parte, el salario 
promedio diario de los trabajadores 
asegurados ante el IMSS de Nayarit 
es de 227 pesos, al pasado mes 
de marzo. Al inicio de la presente 
administración estatal, el salario 
promedio era de 203 pesos.

 Actualmente el salario promedio 
mensual de los trabajadores 
asegurados en Nayarit es de 6 
mil 903 pesos, señala también 
el IMSS.
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Gobierno entrega tabletas y lap 
tops a niños y jóvenes: Leticia Pérez 
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Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.-Con hechos el gobernador 
Roberto Sandoval, deja en claro su 
apoyo a la educación, ya que como él 
mismo lo ha reiterado ningún niños, 
ninguna niña y ningún joven se quedará 
sin estudiar y sin recibir una educación 
de calidad, por lo que el l gobierno de 
Roberto Sandoval Castañeda entregó 
más de 250 tabletas a los alumnos 
de educación básica más destacados 
del estado, pero además en el mismo 
evento se entregaron recursos a los 
directores de 84 escuelas de tiempo 
completo de Tepic y Xalisco y a partir 
de este martes, se entregarán a 252 
centros escolares del mismo tiempo 
una cantidad total de 22 millones de 
pesos, de los cuales a cada director 
se le estará depositando en una tarjeta 
bancaria de débito 70 mil pesos y en 
otra 20 mil pesos.

Así lo informó la directora de 
los SEPEN, Leticia Pérez García, 
agregando que serán los Consejos 
técnicos de cada escuela los que 
decidan lo que harán con ese recurso, 
pero se les informó a los directores 
que pueden invertirlo en equipos 
de informática para equipar la Sala 
de Sesiones del Consejo Técnico, 
material educativo, y de acuerdo 
al plan de mejoras como lo marca 
la Reforma Educativa, podrá, los 

directores junto con los padres de 
familia, podrán disponer de los 20 mil 
pesos para mejorar el ambiente de 
las instalaciones escolares.

Señaló que a los estudiantes de 
educación media superior y superior 
más destacados, se les entregaron 
150 lap tops, con la finalidad de que 
tengan una herramienta que les apoye 
en sus estudios y que no sea motivo de 
la falta de ella el que no realicen sus 
trabajos que tengan encomendados 
en su centro educativo.

Con estos recursos, di jo la 
funcionaria educativa, viene a reforzar 
la promoción de la educación de calidad 
que impulsa el presidente Enrique 
Peña Nieto, pero desde luego, con 
una participación más activa de los 

padres de familia “donde de manera 
conjunta el gobierno de la gente 
con todos los directores y padres de 
familia, tienen una inversión de 90 
mil pesos en su escuela decidiendo 
ellos lo que harán con ese recurso, 
porque no se les da un vale para 
algún material, sino se les deposita 
en efectivo el dinero que deberán 
utilizarlo en lo que les haga falta de 
acuerdo a la autogestión que se marca 
en la Reforma Educativa”.

 Por otra parte, comentó que el 
proyecto de instalar lámparas led en 
todos los centros educativos lleva 
buen avance y dado que este tipo de 
luminarias consumen menos energía 
eléctrica, se espera un sustancial ahorro 
y la generación de economías que 
se utilizarán para nuevos proyectos, 
pero el estudio va muy avanzado y en 
próximas fechas se darán a conocer 
los resultados, porque es un proyecto 
integral en el que participarán todas 
las escuelas de educación básica y 
las oficinas de la SEP.

Pérez García manifestó que 
la Secretaría de Educación gasta 
aproximadamente 30 millones de 
pesos anuales por el uso de la energía 
eléctrica en los centros educativos y es 
mucho ese recurso, “por ello preferimos 
hacer una inversión para cambiar el 
sistema de alumbrado para contar 
con un ahorro en el consumo”.

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.- “En lo que resta del cierre 
de esta administración, en lo referente 
a Catastro e Impuesto Predial, hasta 
el momento un cuarenta por ciento 
de predios están al corriente de 
150 000 que hay en el municipio 
de Tepic, es decir que el 60 por 
ciento todavía tiene adeudos ya sea 
en este año o en años anteriores”, 
así lo dio a conocer en entrevista el 
Jefe del Departamento de Catastro 
e Impuesto Predial, José Silverio 
López Cuevas. 

Por lo que abundó, “ las 
indicaciones del presidente municipal, 
Héctor González Curiel son de que 
nos pongamos en los zapatos de 
los deudores, motivo por el cual 
desde que estamos al frente de 
esta dependencia hemos tomado 
medidas para que el pago del 
predial se facilite, por lo que se han 
abierto cajas en distintos puntos de 
la ciudad para brindarle un mejor 
servicio a la ciudadanía, donde 
también la opción de pago puede 
ser por medio de tarjetas bancarias, 
convenios, o cómo acordemos 
ambas partes”. 

Además señaló, “nosotros estamos 
informándole a los tepicenses de su 
adeudo y los estamos invitando a 
que pasen a ponerse al corriente, 

dándoles la mejor opción de pago 
para que se regularicen  con el 
impuesto predial de este o de años 
anteriores, ya que esta ha sido la 
indicación de nuestro alcalde, Héctor 
González Curiel, lamentablemente la 
gente no tiene cultura en los pagos 
y hace caso omiso de ello”.

El funcionario, indicó, que la 
situación que priva en el país y 
sobre todo aquí en el estado, no 
es causa de que los propietarios 
de lotes o viviendas no puedan 
cumplir con sus obligaciones de 
pagar, “el pago al impuesto predial 
no es caro, pero como la gente deja 
que se le acumulen años sin pagar, 
ahí es cuando se les hace pesado 
cubrir los adeudos contraídos con 
el ayuntamiento”.

Por último, Silverio López dijo, 
que existe gente que nunca ha 
pagado lo que corresponde al 
impuesto predial, por lo que hace 
una atenta invitación para que pasen 
a aprovechar las opciones de pago 
que se están haciendo ya que con 
este recurso el ayuntamiento atiende 
las demandas que hay en la capital 
tepícense, “por eso insistimos en 
que se acerquen a pagar o hacer un 
convenio de pago mensualmente o 
como lo puedan hacer, ya que hay 
mucha gente que no ha pagado y 
tienen el desconocimiento de cuánto 
deben por el impuesto predial”Se	cubrirán	los	pagos	de	los	trabajadores	del	

SUTSEM,	aunque	poco	a	poco:	Pepe	Espinoza	

Solo el 40% de la población 
ha cumplido con el pago del 

impuesto predial: Silverio López 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-Para el Secretario 
General de Gobierno, José Trinidad 
Espinoza Vargas, la acción tomada 
por el gobernador del estado, 
Roberto Sandoval Castañeda, 
de haber asistido personalmente 
a la celebración por el “DÍA DEL 
BURÓCRATA”, fue muy importante 
ya que con ello refrenda su puntual 
compromiso con los trabajadores 
del SUTSEM y su dirigente, Águeda 
Galicia Jiménez.

Y señaló, “yo creo, que el 
gobernador, Roberto Sandoval 
Castañeda, acudió personalmente 
con los trabajadores del SUTSEM, 
para primero convivir con ellos, 
porque no hay que olvidar que 
todos somos compañeros de viaje, 

y segundo para agradecerles 
el compromiso que se hace 
a diario en poder servirle a la 

ciudadanía”.

Señalando, que aunque las 
quincenas no llegan puntuales 
a las manos de los trabajadores 
y sus familias la lucha se hace 
para cubrir con prontitud esos 
recursos, no olvidemos que en 
lo que va de esta administración 
muchos municipios y sus alcaldes 
han sido beneficiados con apoyo 
directo del gobernador, para cubrir 
nóminas y otras cuestiones.

Pepe Espinoza indicó, que los 
trabajadores no tienen la culpa 
de los problemas financieros que 
tiene el gobierno del estado, pero 
se ha estado haciendo lo correcto 
para que las responsabilidades 
sean cubiertas y poder seguir 
avanzando poco a poco, es por eso 
que debemos seguir adelante.

De 150, 000 predios. 
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•	 Por	unanimidad,	más	de	800	delegados	ratificaron	las	candidaturas	
únicas	por	el	I,	II,	III,	IV	y	V	distrito	de	Gerardo	Sillér	Cardenas,	Jorge	

Humberto	Segura	López,	Jassive	Durán	Maciel,	Amado	Rubio	Castañeda	y	
Gianni	Ramírez	Ocampo,	respectivamente.

•	 La	modificación	del	decreto	para	cambiar	
el	día	del	festejo	y	algunos	otros	artículos;	es	un	

esfuerzo	del	gremio	periodístico.

v*Al Festejar el Día Mundial de la Libertad de Prensa.

Reitero ni respeto, reconocimiento  y amistad a 
cada uno de ustedes periodistas: Armando García 
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Ratifica PRI candidatos a Diputados  

Por unanimidad, más de 
800 delegados reunidos en la 
Convención Distrital de Tepic, 
ratificaron las candidaturas únicas 
a diputados por los cinco distritos 
electorales de Gerardo Sillér 
Cárdenas, Jorge Humberto Segura 
López, Jassive Durán Maciel, 
Amado Rubio Castañeda y Gianni 
Ramírez Ocampo, tras realizarse la 
declaratoria de validez de la elección 
interna y de los abanderados 
electos que contenderán por la 
Coalición por el Bien de Nayarit 
el próximo 6 de julio. 

Ante un escenario abarrotado por 

la familia priísta en un ambiente de 
unidad y gran algarabía, la tarde 
de este jueves la asamblea de 
delegados reafirmó la postulación 
de los candidatos únicos electos 
a diputados por el I, II III, IV y V 
distrito electoral por el principio 
de mayoría relativa, quienes 
cumplieron con todos los requisitos 
establecidos en la convocatoria 
emitida por el Partido Revolucionario 
Institucional.   

Ante la presencia del Comité 
Directivo Estatal del PRI, Juan 
Carlos Ríos Lara, así como del 

Delegados General, Jericó Abramo 
Masso, del líder del Congreso 
local, diputado Armando García 
Jiménez, del candidato a la alcaldía 
capitalina, Roy Gómez Olguín, de los 
abanderados a Síndico y Regidores 
por Tepic, así como de legisladores 
federales y locales,  de dirigentes 
de sectores y organizaciones 
del tricolor, la candidata electa 
por el III Distrito, Jassive Durán 
Maciel, agradeció la confianza de 
su militancia, de su partido y del 
primer priísta en Nayarit, Roberto 
Sandoval, por abrir los espacios 
a la mujer, fortaleciendo así su 

Tepic.- En un ambiente de 
alegría y cordialidad, este jueves, el 
Presidente del Poder Legislativo de 
Nayarit, diputado Armando García 
Jiménez,  festejó el Día Mundial 
de la Libertad de Prensa con 
periodistas que cubren la fuente de 
información del Honorable Congreso 
del Estado.

Acompañado de su esposa, la 
señora Mónica AdrianaCastillón de 
García; titular del Voluntariado del 
Congreso del Estado, el Presidente 
de la Comisión de Gobierno, diputado 
Armando García Jiménez, expresó: 
“compañeros y amigos, como cada 
año, los invitamos a convivir con 
ustedes que cubren la fuente del 
Congreso del Estado, son quienes 
constantemente tienen la presencia 
en la Cámara de Diputados, y 
con su punto de vista informan 
a la ciudadanía del quehacer 
legislativo; gracias por informar 
con responsabilidad en estos casi 
tres años”. 

En este mismo sentido, el legislador 
local, hizo hincapié que durante estos 
tres años de Gobierno Legislativo 

participación política.
Durán Maciel afirmó que a través 

de su candidatura representa a 
las miles de mujeres de Tepic y 
Santa María del Oro, municipios 
que comprenden el distrito por el 
que contenderá, exhortándolas a 
trabajar en equipo y unidas por la 
victoria del PRI y por la victoria de 
las causas de las mujeres porque el 
tricolor es el único instituto político 
que ha sabido abanderarlas.

Por su parte, el candidato electo 
por el V Distrito, Gianni Ramírez 
Ocampo, refrendó el compromiso de 
trabajar en equipo con el gobierno 
estatal como legisladores locales 
para establecer las condiciones que 
coadyuven con la transformación 
de Tepic y de todos los municipios 
de la entidad, tal como lo establece 
el Plan Estatal de Desarrollo.

Hizo un llamado al priísmo 
nayarita a trabajar unidos y en 

equipo para llevar a la victoria al 
PRI porque es el partido de las 
propuestas, no de las críticas, porque 
es el partido de las soluciones más 
no de los problemas, “es el partido 
que ha sabido y sabe gobernar 
bien a través de las grandes obras 
que se han realizado en todos los 
municipios de Nayarit en beneficio 
de la gente”, remarcó Ramírez 
Ocampo.

Por separado, Gerardo Sillér 
Cárdenas, Jorge Humberto 
Segura López y Amado Rubio, 
candidatos por el I, II y IV distrito, 
respectivamente, reiteraron su 
agradecimiento a todo el priísmo 
por su gran respaldo y confianza, 
comprometiéndose a trabajar con 
gran intensidad en la contienda 
electoral para obtener el triunfo 
contundente, refrendando que 
en equipo, hombro con hombro, 
lograrán ganar la mayoría de 
curules en el Congreso local.

se ha logrado construir una amistad 
con cada uno de los periodistas; “yo 
acepto las críticas constructivas, y 
las que no son también,  para  eso 
estamos ahí, algunos tienen la piel 
muy sensible, hay diputados que no 
aguantan comentarios sean cuales 
sea, sin embargo se respeta a cada 
uno de ellos”. 

De igual forma, el diputado 
Armando García Jiménez, se refirió 
a que este año por primera vez se 
festejó el Día Mundial de la Libertad 
de Prensa el día 3 de Mayo; fecha 
que se logró gracias a su trabajo 
constante; “ese decreto que se 
generó lograra ser consolidado y 

aprobado; casi un año de estar 
trabajando; “me dio mucho gusto 
que fueran ustedes, como gremio 
de periodistas, los que eligieran 
a quienes se debía entregar el 
Premio Estatal de Periodismo en 
sus diversos géneros”, enfatizó.

Es importante mencionar que en el 
marco de este festejo del “Día de la 
Libertad de Prensa”, como muestra 
de agradecimiento a su labor de 
informar cada una de las actividades 
parlamentarias y culturales, se 
hizo entrega de presentes de las 
diputadas y diputados integrantes 
de la Trigésima Legislatura a los 
periodistas.
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 •         Se congratula el Alcalde de Tepic de importante evento en esta ciudad
•         Reconoce que Roberto Sandoval dinamiza la economía en todos los rubros

Política

vYa está el recurso para licitar el Canal Centenario
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Ordenamiento acuícola detona 
desarrollo económico: Toro González

 Tepic.-Este jueves, el presidente 
municipal de Tepic, Héctor González 
Curiel, asistió como invitado especial 
al inicio del Proyecto de Ordenamiento 
de Granjas Acuícolas en el estado de 
Nayarit, donde ofreció  una calurosa  
bienvenida a las autoridades federales 
que visitan la capital del estado para 
realizar sus trabajos.

Correspondió al secretario general 
de Gobierno, José Trinidad Espinoza 
Vargas, llevar la  representación 
del Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, contándose con la 
asistencia de Guillermo Haro Bélchez, 
titular de la  Procuraduría Federal de 
Protección al Ambiente (PROFEPA) 
y del subprocurador de Recursos 
Naturales de PROFEPA, Alejandro 
del Mazo Maza.

En su oportunidad, el alcalde 
capitalino, González Curiel, externó 
su beneplácito por la presencia de 
las autoridades locales y federales  
y dio la bienvenida a todos los 
productores de los municipios vecinos 
que nos visitaron para consolidar el 
ordenamiento acuícola.

“El día de hoy Estamos de fiesta 
en Nayarit, porque siempre que llegan 
a este lugar las personas cercanas 
a nuestro Presidente Enrique Peña 
Nieto, nos da mucha alegría;  Nayarit 

se está transformando gracias a la 
mano amiga de nuestro Presidente de 
la República, y debido a que contamos 
con Gobernador –Roberto Sandoval 
Castañeda-, que está trabajando 
de manera vigorosa y pujante. El 
tema del ordenamiento acuícola no 
es algo menor, sino que representa 
una parte vital de nuestro desarrollo 
productivo por lo que doy la bienvenida 
muy cordialmente a Guillermo Haro: 
muchas gracias señor Procurador, e 
igualmente  al subprocurador Alejandro 
del Mazo”.

“Pero sobre todo quiero darles la 
bienvenida a los productores, a los 
encargados de las granjas: sin ustedes 
no se podría dar este ordenamiento;  
todo es sumar y ganar y ganar, por 
eso la importancia de este proyecto 
trascendental para el estado, porque 
aquí se reflejarán las acciones en la 
economía de todos los productores 
y sus familias”, abundó.

 “Mover de esta forma la economía es 
algo que nuestro Gobernador Roberto 
Sandoval ha estado impulsando, y el 
día de hoy damos un gran paso con 
este ordenamiento, bienvenidos a 
esta tierra de Amado Nervo y Juan 
Escutia, a esta tierra de hombres 
gallardos y altivos”, apuntó Héctor 
González Curiel.

 Una vez concluidos los estudios de 
prefactibilidad, factibilidad −realizados 
por el Instituto Mexicano de la Tecnología 
del Agua (IMTA)−, la manifestación de 
impacto ambiental y la concentración 
de los proyectos ejecutivos, procesos 
en los que participaron profesionistas 
nayaritas, se tiene en puerta la 
licitación de la obra hidroagrícola del 
Canal Centenario, una de las más 
importantes del sexenio del Presidente 
Enrique Peña Nieto y del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, informó 
el delegado de la Comisión Nacional 
del Agua (CONAGUA) en Nayarit, 
Hugo Villagrán Bernal, quien detalló, 
que serán 586 millones de pesos el 
recurso autorizado para las primeras 
etapas de construcción. 

“Ya estamos listos, a más tardar el 
próximo lunes ya estará, en COMPRANET 

y en el Diario Oficial de la Federación, 
publicada esta magna obra del Canal 
Centenario, que su proceso de licitación 
son de 25 días. Se harán subcontratos 
también, es un  compromiso subcontratar 
a constructores nayaritas para que 
ejecuten directamente estas obras”, 
precisó Villagrán Bernal.

Asimismo, detalló que son 160 
millones de pesos lo que se aplicará 
en la primera licitación, y que 20 días 
después, se estará convocando a la 
segunda licitación, en total serán 586 
millones de pesos el recurso que ya 
está en las cuentas de la CONAGUA 
para ejercerlos este mismo. 

Para la contratación del personal 
que se habrá de requerir durante la 
edificación del proyecto, el funcionario 

federal precisó que se mantiene 
una coordinación permanente con 
el Gobierno de la Gente, porque una 
de las instrucciones del mandatario 
estatal, gestor de la obra, fue que los 
empleos beneficiaran directamente a 
los nayaritas, es así como se buscará 
diseñar una directriz para el lanzamiento 
de una convocatoria. 

“Se necesitará mano de obra 
para la construcción, pero también 
profesionistas, se abrirán miles 
de oportunidades, pero también 
contrataremos una coordinación para 
se encargue de llevar en orden los 
trabajos del Canal Centenario y 
asimismo, se contratará una supervisión 
externa, entonces estaremos muy al 
pendiente con la supervisión de esta 
obra”, enfatizó. 

El delegado de la CONAGUA, señaló 
que los trabajos de construcción del 
Canal Centenario están programados 
a iniciar en julio próximo, donde se 
modernizará y equipará la derivadora 
El Jileño, además se sobre elevarán  
alrededor de 13.30 kilómetros para dar 
una capacidad de 60 metros cúbicos 
por segundo de flujo de agua, lo que 
permitirá incorporar en este mismo año, 
cerca de dos mil nuevas hectáreas de 
tierras de cultivo al riego y la generación 
de 7 mil fuentes de trabajo en la etapa 
inicial, ya que se tienen contemplados 
que sean 90 mil, una vez concluido el 
Canal Centenario. 

“PESCADERÍA EL TUTA” 

Ahora en un nuevo local, por 
calle Hidalgo, entre Guadalajara 
y Querétaro, antes “Materiales 
Parra”, en Tecuala, Nayarit.

Le ofrece:
Pescados	y	mariscos	
frescos	de	la	
temporada,	como	
son:	Curvina,	Pargo,	

Robalo,	Camarón	
fresco	(chico	y	grande),	
pulpo,	mojarra;	en	las	
diferentes	variedades.

Visítenos y compare 
nuestros precios.

Atendidos personalmente por el popular “Tuta”.
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Por Robín Zavala/ Texto y 
Fotos 

Uno de los equipos de la 
t rad ic iona l  char re r ía  más 
importantes de Nayarit festejó 
su tercer aniversario de creación 
con un torneo en el que agrupo 
a los equipos de la región para 
hacer un espectáculo digno de 
admirar.

La participación de niños y 
jóvenes no se hizo esperar al tener 
como sede el lienzo charro MVZ 

Melesio González Cambero, al 
vestir de una costumbre arraigada 
entre las familias nayaritas.

La invitación para seguir 
participando en dicho tipo de eventos, 
es abierta, en el cual se disfruta 
de lo nuestro, para compartirlo a 
futuras generaciones. 

Finalmente tres días de 
campeonato fueron el pretexto 
de hacer toda una fiesta para 
elevar el sentido propio de llevar 
con orgullo el ser charro. 

Celebran aniversario 
con torneo charro
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Ixtlán	del	RíoTarde excepcional para Julio Antonio
Por Robín Zavala/ Texto y 

Fotos 

Julio Antonio López disfrutó de 
una tarde padrísima con su familia, 
para festejar un año más vida y 
llegar así a los catorce años con 
una estupenda fiesta de alberca 
en un conocido balneario de la 
ciudad de Tepic.

Un rico pastel, comida nayarita, 
pero sobre todo la bendición de 
contar con sus abuelitas, papas, 
fue lo que hizo de que la familia 
entera disfrutará del cálido clima, 
para desearle lo mejor al pequeño 
julio, que poco a poco lo ven crecer 
y está a punto de convertirse en 
todo un hombre.

¡Felicidades!
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Ixtlán	del	Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
licenciado en administración 
pública, Sergio Miguel Sánchez 
Hernández, visitó las instalaciones 
de la Cancha Moderna, casa 
del mejor voleibol femenil en 
esta municipalidad; fue una 
visita diferente porque rompe el 
lastimoso molde de la sumisión 
política ante el ayuntamiento 
del actual regidor que nada ha 
hecho por el deporte en esta 
zona.

Serg io  Miguel ,  es  un 
excelente político que representa 
cabalmente al pueblo, entiende 
al deportista, porque es un 
deportista natural en su visita 
contribuyó en metálico para 
financiar arbitrajes de la liga 
municipal de voleibol femenil, 
para que participen sin costo 
alguno. Sergio Miguel, es un 
convencido  que el deporte es 
el camino seguro a vivir una 

vida plena.
Cabe hacer mención que 

Sergio Miguel, es un líder joven 
siempre con buena voluntad 
se servir, es evidente que 
muchos cambios, su liderazgo 
no es anónimo; es la positiva 
revelación de la política local, no 
finge cumplir sus compromisos 
sociales, para él es altamente 
positivos cumplirlos, habló con 
las voleibolistas sobre cambios 
en la infraestructura deportiva 
y en su desarrollo.

Sergio Miguel, sin ningún 
formulario ni protocolo alguno 
estuvo mesclado libremente 
con la gente observando el 
interesante encuentro entra las 
sexta de Fundación Miramontes, 
y la magia de Jala,  luego se 
despidió de las jugadores y de 
la afición presente para dirigirse 
a una importante reunión con 
vecinos de la demarcación 
dos para analizar la situación 
económica de esta zona.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Pocas 
veces se tiene la oportunidad 
de entrevistar a políticos de la 
talla del licenciado David Horacio 
Salas García, un hombre cabal, un 
funcionario derecho, un profesional 
de la abogacía; con un sentido muy 
especial sobre lo que significa la 
generosidad a favor de la ciudadanía, 
es el actual líder del Sindicato de 
Trabajadores Académicos de la 
Universidad.

David Horacio Salas García, 
aceptó esta entrevista exclusiva 
para el periódico Gente y Poder, 
con la sencillez y amabilidad que 
le caracteriza; una amena charla 
en la que sin reservas nos relata lo 

que está pasando en el seno de la 
preparatoria número 6:  “la libertad es 
responsabilidad de todos, tenemos 
que actuar con base en el conocimiento 
racional de la realidad”.

Consecuentemente señala que la 
elección del nuevo director Alejandro 
Iriarte, no  fue debidamente ejercitada, 
“por eso promovemos que se suprima 
la alineación obligada, y de esa manera 
superar todo tipo de enajenación, hay 
que considerar los elementos de la 
elección para conocer el origen del 
actual problema que obstaculiza el 
curso normal de cátedra”.

Para dar por terminada la entrevista 
Salas García, dijo: “aún no se ha 
arreglado nada, sigue la inconformidad 
de los maestros y padres de familia 

y seguirá hasta que se llegue a un 
arreglo adecuado para ambas partes, 
sé que no son caprichos de nadie. 
Pero tiene que imperar la razón, 
tenemos la facultad de razonar, el 
siguiente paso es concretar una 
solución adecuada”.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Yadi 
Valenzuela, fue catalogada como 
una de los mejores voleibolistas en 
el escenario de la zona sur. Con 
un nivel adecuado sobrásale en el 
medio. Pero según los expertos le 
faltan aun aspectos por madurar 
para que concrete su semblanza 
de ser la mejor en este rubro en 
la segunda fase del torneo regular 
de copa ‘Carnicerías el Rey, de 

North Carolina’.

En jugadas individuales es 
excelente, pero le falta promedio 
para ser más sólida en la rama 
femenil, actualmente promediando 
28.8 de efectividad dentro del 
terreno de juego; lo que divide 
su paso perfecto por las duelas 
en toda la zona sur del estado 
como positivo, su promedio bajo 
en su participación en el torneo 
universitario al quedar eliminada 

junto con su sexta.

Actualmente Yadi Valenzuela, 
tiene como meta salir campeona 
en el actual torneo de copa que 
patrocina Gabriel Núñez Carrillo, 
y adjuntarse el titulo revelación 
del campeonato, hay confianza 
entre sus seguidores que puede 
lograr la meta, ser la multifacética 
ganadora en esta disciplina de la 
pelota saltarina al término de la 
temporada grande de verano.

YADI VALENZUELA REVELACIÓN 
EN EL VOLEIBOL FEMENIL LOCAL

Hay que concretar soluciones en 
el conflicto de la preparatoria 

de Ixtlán: David Horacio 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
secretario del PRI local, Ramon 
Parra, expresó que el próximo 6 de 
Julio votará tres veces ‘PRI’; y que 
nunca por su mente pasó afiliarse 
en otro partido, “un cambio de 
ideales y de sede no está dentro de 
mis prioridades, tampoco es cierto 
que voy a cambiar de trinchera y 
si no hay incidentes raros, desde 
casita veré el desarrollo electoral 
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Visita Sergio Miguel instalaciones 
de la cancha moderna

Será Ramón Parra el presidente del PRI local
del 2014”.

“Emitiré mi voto en la casilla que 
me corresponde, la que se ubica 
en el jardín de Niños Estefanía  
Castañeda; invito a todos los 
militantes del Tricolor a que votemos 
este próximo 6 de julio, para que 
nuestro partido arrase en votación, 

hay que acudir a las casillas. Repito 
para hacer valer nuestro derecho 
de votar y ser votados, reconozco 
el buen trabajo de los dirigentes 
del tricolor”.

Sobre la pregunta de que 
sería el próximo presidente local 
al quedar acéfalo el cargo por 

la renuncia de Isabel Villalobos, 
meditó la respuesta… dijo: “por el 
momento no te puedo informar al 
respecto, lo mejor es esperar; ver 
lo que sigue mano, por lo pronto 
te puedo informar que aún no se 
termina el conflicto interno de la 
Preparatoria. Un punto donde 
estoy inmerso”. 
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* Así lo hicieron saber en una rueda de prensa cientos de seguidores, integrantes de su estructura política y otra gran 
mayoría ahora ex militantes de peso tanto del PAN como del PRD del municipio de Tuxpan. 

* Nos vamos por el mono y no por el partido político expresaron cientos de personas de todos los ejidos y colonias que 
acudieron respondiendo a la convocatoria que hiciera la tarde de ayer Gabriel Correa Alvarado.   

Gabriel correa a un paso de aceptar la candidatura a 
Presidente Municipal por el PT o  Movimiento Ciudadano

*En Tuxpan, con la anuencia de cientos de seguidores

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                        Viernes 23 de Mayo de 2014• Año 2 • Fundado el 15 de enero de 2006 • No.  1464

Tuxpan

Redacción Tuxpan. 

TUXPAN.- Debido a los acontecimientos 
que se suscitaron este pasado miércoles 
en la capital del estado, en los que unos 
cuantos del Partido Acción Nacional que 
tienen el sartén por el mango decidieron 
dejar afuera a todos los candidatos 
del PAN del municipio de Tuxpan para 
darle cabida a otros que ni siquiera son 
simpatizantes, Gabriel Correa Alvarado 
respetuoso de su extraordinario equipo de 
colaboradores que forman su estructura 
política, seguidores, simpatizantes e 
integrantes de la ciudadanía en general, 
convocó la tarde de ayer a una rueda de 
prensa, para dar a conocer los pormenores 
de la alta traición que han estado haciendo 
los títeres del comité estatal del PAN desde 
un inicio y que concluyó la madrugada de 
este miércoles en una posible venganza 
política  porque el panismo Tuxpense les 
dio las contras ahora con las elecciones 
internas del Blanquiazul en la que obtuvo 
el triunfo con 13 puntos porcentuales 

el ahora presidente reelecto del PAN 
Gustavo Madero. 

Haya sido como haya sido, el fuerte 
aspirante a la Alcaldía de Tuxpan por el 
Partido Acción Nacional Gabriel Correa 
Alvarado y los precandidatos a Síndico 
y regidores que representarían las 
diferentes demarcaciones políticas en 
el municipio, recibieron como premio por 
mantener con vida ese partido durante 
varias décadas, una verdadera felonía 
al dejarlos automáticamente fuera de 
cualquier candidatura política y no podrán 
por lo menos participar en esta próxima 
contienda como candidatos del PAN,  
porque todas las candidaturas desde 
Alcalde y las antes mencionadas se las 
dieron en bandeja de cobre al tristemente 
célebre ex diputado de Antonio Serrano, 
pasándose por los bolsillo$$$$$ los 
principios y los estatutos del Partido 
Acción Nacional. 

A raíz de esta alta traición de los falsos 

redentores del PAN que hoy en día es de 
todos conocida; la tarde de ayer quienes 
integraban con el conocido productor 
del campo Gabriel Correa Alvarado toda 
sus estructura política, simpatizantes y 
pueblo en general le propusieron a este 
apreciado líder social, que no desistiera 
en su lucha por que todos los tuxpenses 
tengan una mejor calidad de vida como 
de progreso y le sugirieron de manera 
unánime que atendiera el llamado que le 
están haciendo lideres con más ética y 
responsabilidad social de otros partidos 
políticos, de aceptar la candidatura como 
Alcalde de Tuxpan, pues las encuestas no 
mienten y ya sean las que se hicieron vía 
telefónica como domiciliarias hace dos o 
tres días en las que Correa Alvarado ganó 
en una con el 63% y la siguiente con el 
84% no mienten y por ello los dirigentes a 
nivel estatal como nacional de los partidos 
del PT, Movimiento Ciudadano y otros le 
están proponiendo que acepte todas las 
candidaturas que existen por tal de que 
renuncien al partido de los traidores el 
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blanquiazul, pues Gabriel Correa y su 
impresionante equipo de colaboradores 
son sinónimo de triunfo. 

El día de hoy se dará a conocer la voluntad 
del pueblo, de toda la estructura política 
como de los ex panistas y perredistas que 
renunciaron a sus partidos para seguir 
apoyando el proyecto de Gabriel Correa, 
se postule por cualquiera de los partidos 
políticos que sean. 

Ni un paso atrás, todos para adelante 
iremos en apoyo a nuestro gran Amigo 
Gabriel Correa Alvarado enunciaron en 
su mayoría todos los dirigentes, líderes 
naturales e incluso ex reconocidos y 
respetados ex perredistas como lo son 
los Ingenieros agrónomos, Lázaro Araiza 
Ramos, Timoteo N., los Profesores Arnulfo 
González, Bernabé Huizar y muchos más 
quienes también abandonan a su partido 
después de las descaradas imposiciones 
de sus dirigentes, quienes al parecer están 
cortados con las mismas tijeras. 

Sera entonces en el transcurso de 
hoy viernes cuando se dé a conocer 
por voluntad de las mayorías de los 
simpatizantes y seguidores de Gabriel 
Correa Alvarado, por cual partido político 
buscarán obtener el triunfo electoral del 
cada vez más y más cercano domingo 
6 de Julio. 

Seguiremos al tanto de esta 
conclusión política para tener debida 
y oportunamente informada a toda la 
población Nayarita. 

Hasta la próxima.-

Estructura política de 
Gabriel Correa 

Gabriel Correa 
convoca 
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Avelino Aguirre Marcelo sigue 
pisoteando los derechos de los 

obreros y trabajadores del transporte

13

*Adheridos a la CTM de Tecuala

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- Guillermo López 
Montaño, y sus compañeros los 
trabajadores cetemistas del sindicato 
del transporte de acarreos de 
materiales, impotentes se sienten 
ante el abuso avasallador del disque 
próximo secretario general de la CTM, 
en el estado, AVELINO AGUIRRE 
MARCELO, este pulpo del transporte 
de la capital nayarita no se tienta 
el corazón para dejar sin trabajo y 
sustento para su familia  a unos 25 
obreros cetemistas, que su único 
trabajo es ese acarreos de materiales 

y otros.

L o s  o b r e r o s 
cetemistas en Tecuala 
se preguntan cómo 
es posible que este 
acaparador de trabajo 
de transportes de 
acarreos de materiales 
vaya a ser nuestro próximo 
líder de la CTM en Nayarit, los 
trabajadores del sindicato antes 
mencionado ya han acudido a  su 
partido el PRI en su municipio, 
hablando con los líderes, con los ya 
candidatos, para las elecciones locales, 

con los delegados de este 
partido antes mencionado 
y no han encontrado eco 
por enésima vez piden 
como última instancia al 
C. GOBERNADOR DEL 
E S TA D O  R O B E RTO 
SANDOVAL CASTAÑEDA, 
ponga un hasta aquí  a 
este pulpo chupeteador 
como dijo “Palillo”, y los 

adheridos a este sindicato 
municipal, dicen que en 

cualquier momento  
cerraran las obras que 
se están ejecutando 
en este municipio, 
b l oqueando  l os 

trabajos porque no 
ven otra solución a su 

problema.

Si hay trabajo en Tecuala, pero 
no es para los Tecualenses es para 
gentes de otros lados que se vienen 
a beneficiar  a este municipio, por 
eso piden al ciudadano gobernador 
de  la gente de solución a este 
grave problema que está en sus 
manos, que cualquier rato se puede 
salir de las instancias legales para 
convertirse en un gran problema 
laboral así  lo expresan el dirigente de 
la CTM, municipal MARCO ANTONIO 
COVARRUBIAS PATRON,y el líder 
de los transportistas de acarreos de 
materialesen el municipio, GUILLERMO 
LOPEZ MONTAÑO.

Pedro Bernal/ Gente y Poder

TECUALA.- La alianza Por el Bien de 
Nayarit ya tiene candidato a regidor por la 
demarcación # 3 en este municipio, el profesor 
Filomeno Cazares Ornelas, y es militante del 

partido Nueva Alianza en este municipio, razón 
por la cual fue designado por ese partido por 
los convenios electorales en la alianza por el 
bien de Nayarit, el profesor Filomeno Cazares 
Ornelas, su designación fue apenas hace dos 
días, y será otro más candidatos a regidores que 

habrán de registrarse este sábado en el Instituto 
Estatal Electoral. Para ya si poder competir 
por su demarcación a partir del día 3 de junio 
que es cuando iniciará la campaña electoral, 
y la lucha por la silla en el próximo cabildo 
municipal a partir del 17 de septiembre.  

El Director General del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS), 
Doctor José Antonio González 
Anaya, realizó una gira de trabajo 
por el estado de Nuevo León.

A invitación del presidente de 
la Cámara de la Industria de la 
Transformación de Nuevo León 
(CAINTRA), Álvaro Fernández 
Garza, el Doctor González Anaya 
expuso a empresarios de la región, 
la situación actual del IMSS y 
compartió las acciones que su 
administración está llevando a cabo 
para enfrentar los retos que presenta 
el IMSS a corto y mediano plazo. 
Asimismo destacó la importancia 
de ese sector en todas las acciones 
de fortalecimiento que se realizan 
en el Instituto.

El titular del IMSS se reunió con 

el Gobernador de Nuevo León, 
Rodrigo Medina de la Cruz, con 
quien intercambió puntos de vista 
relacionados con el servicio del 
Instituto a los neoleoneses. En ese 
mismo tenor, el Director General 
recorrió diversas instalaciones 
médicas y administrativas y mantuvo 
un diálogo con los directivos y el 
personal médico a fin de verificar 
la atención que se brinda a los 
derechohabientes.

El Doctor González Anaya sostuvo 
además diversos encuentros con 
representantes de medios de 
comunicación, con quienes comentó 
los retos que enfrenta el Instituto, así 
como las estrategias y programas 
que se han puesto en marcha 
durante su administración para 
superarlos.

REALIZA EL DIRECTOR 
GENERAL DEL IMSS GIRA DE 
TRABAJO POR NUEVO LEÓN

• El Doctor José Antonio González Anaya se reunió con 
industriales de la entidad para dialogar sobre la situación del 

Instituto y sus perspectivas.
• Visitó al Gobernador del estado, Rodrigo Medina 

de la Cruz, con quien intercambió puntos de vista sobre la 
situación del IMSS en la entidad.

• Recorrió diversas unidades médicas para verificar la 
calidad de los servicios y la atención que ahí se brindan.

*Alianza Por el Bien de Nayarit  

Filomeno Cazares Ornelas registran su candidatura 
por Nueva Alianza en la demarcación 3 en Tecuala
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Asisten grandes líderes tecuelenses del PRI a 
la designación de la candidata a diputada 

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

TECUALA.- Con 
el anuncio de los 
representantes del 
comité direct ivo 
estatal, del comité 
d e  p r o c e s o s 
internos del Partido 
R e v o l u c i o n a r i o 
Institucional, y ante 
120 delegados, que 
se cumplía con el 

quórum legal para esa convencion 
municipal, que habrían de rectificar, 
a BLANCA PATRICIA PARRA 
GRAVE,  como candidata a 
diputada local, de la alianza “POR 
EL BIEN DE NAYARIT”, y por 
unanimidad dieron su voto alzando 
la mano todos los delegados 
antes mencionados.

Cumpliéndose así con las 
cláusulas de la convocatoria, 
que en días pasados fue girada 
a cada uno de los comités 

municipales del PRI, para estos 
trabajos electorales, todo esto se 
llevó a cabo en las instalaciones 
del comité municipal del PRI, 
en esta ciudad, a este evento, 
acudieron el candidato a presidente 
municipal por la alianza antes 
mencionada Lucio Santana Zúñiga, 
y su señora esposa Sandra 

Partida de Zúñiga, los candidatos 
a regidores, expresidentes 
municipales, ex síndicos, ex 
regidores, exdiputados, y ex 
presidentes de este instituto 
político municipal, cabe mencionar 
que al principio de esta reunión 
de trabajo se entonaron las notas 
del himno nacional mexicano.

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Líderes del viejo 
cuño del Partido Revolucionario 
Institucional, dieron su voto a 
Blanca Patricia Parra Grave para 
que fuera designada candidata a  
diputada local por la alianza “por 
el bien de Nayarit” el diputado 
local Víctor Eloy Jiménez Partida,  
líderes como el ex presidente 
municipal Rafael Elizondo 

Blanca patricia Parra es ratificada como 
candidata a diputada ante delegados 
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*En Tecuala 

Ortega, Martin Díaz García, 
expresidente municipal, el ex 
síndico municipal  José Luis 
Ontiveros Osuna,  el profesor 
Arnoldo Loera Arenas, el ex 
síndico y ex líder de la CTM, 
Miguel Guzmán Partida, el 

expresidente Andrés Bogarin 
Serrano, el ex, director de la 
preparatoria número 4 de esta 
ciudad Mariano Lizárraga, el ex 
presidente del PRI municipal 
Asunción Loc Avena,  el líder 
actual de la CTM municipal 

Marco Antonio Covarrubias 
Patrón, el líder priista del ejido 
de Milpas Viejas  Ciro Jaramillo,  
y muchos más grandes líderes 
del viejo cuño priista y pareciera 
que el PRI volvía a  revivir sus 
mejores años.
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ACAPONETA.-  El H. XXXIX Ayuntamiento 
de Acaponeta que preside Efraín Arellano 
Núñez, realizó ayer miércoles 21 de mayo, un 
emotivo festejo para los maestros y maestras 
en el municipio, en gratitud y reconocimiento 
al esfuerzo que realizan en las aulas formando 
alumnos para bienestar en el desarrollo de los 
pueblos en nuestro país.

Fueron centenares de docentes del sistema 
federal y estatal, en servicio y jubilados  quienes 
estuvieron compartiendo  ricos platillos, bebidas 
y aguas frescas y disfrutando de música en vivo. 
Le correspondió al profesor Gilberto Martin de 

Haro Rangel, coordinador de festejos cívicos dar 
a conocer que el Ayuntamiento de Acaponeta  
este año entrego  14 estímulos  económicos a 
maestros que cumplieron 30 años de servicio en 
este ciclo escolar y que determinaron retirarse 
de sus labores educativas.   Ellos son; Emma 
Mata Hernández; Sara Mirna Jaime Guerrero; 
Juana Rodríguez Mitre; Antonia Rodríguez 
Espericueta; María Isabel Flores Partida; 
Juana María Martínez Gómez; Leticia Cedano 
Sánchez;    Valente Gámez Ibarra; Agustín 
García Viera; Francisco Viera Castañeda; 
María Fabiola Sánchez Rodríguez; Lucila 
Mayorquin Camacho; Teresa de Jesús Aguiar 
Jiménez y  Juan Diego Hernández Espericueta, 
quienes recibieron la felicitación por parte del 

C.P. Francisco Salcido Vargas,  Secretario 
de Gobierno Municipal quien asistió con la 
representación del alcalde, también hicieron 
acto de presencia regidores y directores de 
la administración.  

A este acto también asistió el profesor Ramón 
Miramontes Coordinador municipal en Acaponeta 
del SNTE Sección 20 en Nayarit, quien reconoció 
el trabajo durante su periodo como autoridad 

y a su vez agradeció al presidente municipal 
Efraín Arellano Núñez  la celebración de este 
festejo en honor a los docentes en el municipio  
y exhorto a la base magisterial a continuar 
enfilados en la trinchera sindical manteniendo 
la unidad entre sus agremiados. Asimismo hizo 
entrega de reconocimientos a tres maestras 
que participaron en un concurso denominado 
“Cuéntame tu Crónica de Nayarit” organizado 
por la agrupación sindical, siendo ganador del 
tercer lugar la profesora Alicia Torres Gómez, 
además Karina Mercedes Estrada Betancourt 
y Xóchitl Pérez,  Cruz se hicieron acreedores 
a mención honorifica

Para culminar el secretario de Gobierno 
municipal reconoció la labor que cada maestro 
Realiza en las aulas y su trabajo se ve reflejado 
en los niños y jóvenes quien en un futuro deben 
ser parte del desarrollo de los pueblos. 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA. En visita de trabajo por 
Acaponeta el Arq. Yamil Amaneil Pérez Solano, 
arquitecto perito del Instituto Nacional de 
Antropología e Historia (Centro INAH-Nayarit), 
asignado al área de Monumentos Históricos, quien 
hizo un recorrido por la obra de remodelación de 
la explanada y atrio de la Casa de la Cultura “Ali 
Chumacero” y del Templo de Nuestra Señora de 
la Asunción respectivamente, por lo que se le 
entrevistó acerca de los muretes que delimitan 
los accesos para los discapacitados en las dos 
esquinas de esa explanada, que ha levantado 
cierta polémica con respecto al mencionado 
murete, al cual algunas personas consideran 
muy alto, infuncional o antiestético.

Al respecto dice el Arq. Yamil Pérez, que a 
partir del año 2006 surgió la Ley Federal para 

la Inclusión de Personas con Discapacidad, 
misma que obliga a todos los edificios públicos, 
cualesquiera que estos sean a dotarse de accesos 
para las personas con capacidades diferentes 
para que puedan integrarse a sus respectivos 
conjuntos y, agrega, siendo la Casa de la Cultura 
y el Templo de la Asunción inmuebles públicos, 
fue imprescindible  dotarlos de esos accesos 
en ambas esquinas del área de la mencionada 
remodelación. Hace notar que estas rampas, 
no solamente son para personas impedidas 
de la función motora o que transitan en silla 
de ruedas, sino también personas que tienen 
necesidad de muletas; aclara el funcionario 
del INAH, que estos accesos cumplen con la 
norma mexicana para que puedan acceder 
fácilmente, con pendientes calculadas, descansos 
a determinada distancia, así como un juego 
de barandales dobles, también exigidos por la 
ley, para que puedan asirse a ellos y no caer, 

Gobierno municipal de Acaponeta 
celebra el día del maestro
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Aclara INAH; “por ley es imprescindible 
el muro de acceso a los discapacitados”

los pisos, comenta el perito del Centro INAH 
Nayarit, tiene textura antiderrapante, no debe 
ser liso, ni tener problemas de humedad o 
acumulación de moho que los hagan resbaladizos. 
También las personas invidentes requieren de 
esos barandales, por lo que el muro que ha 
causado controversia y que fueron planeados 
por proyecto, servirá para que, de igual forma 
se aferren a ellos o bien usarlos como tracción 
y facilitar el paso. 

Explica Pérez Solano, que sí efectivamente, 
el muro podría haber estado más abajo, pero 
de cualquier manera, arguye, lleva el barandal, 
también con medidas exactas según los 

lineamientos legales y 
hasta quizá, solo este 
barandal, si hubiera 
sido antiestético a 
la vista del conjunto. 
El Arquitecto Yamil, 
expl ica que otra 
intención era que el 
muro sirviera de límite 
de esta nueva plaza y 
que cuando se estudió 

el proyecto que presentó el Ayuntamiento, se 
hicieron los análisis correspondientes tanto 
de la visual como del material, por lo que, 
manifiesta, que en verdad cubre un poco lo que 
es la portada del templo, el cual está medido a 
40 centímetros del nivel del piso hacia arriba, 
por lo que no afecta todo el frontis del templo 
o la fachada de la Casa de la Cultura. Toda 
la planta queda a nivel del piso por lo que 
no afecta la visual de ambos monumentos 
históricos.

Explica que el proyecto se aprobó en 
junta especial de los integrantes del área de 
Monumentos Históricos, existiendo el acta 
correspondiente, por lo que no es una decisión 
unilateral, sino de los especialistas de dicha área 
que incluye a cinco arquitectos, un abogado y 
el Delegado del Instituto.

El Arq. Pérez Solano, está consciente que 
toda obra causa molestias y confusión, pero 
está seguro que una vez concluida la obra, 
misma que calcula en el mes más, la vista 
que ahora ofrece este muro será totalmente 
diferente al acabado final.
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*En Convención Distrital

Ratifican a Francisco Monroy como 
Candidato a Diputado por SPL y Compostela
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Compostela.- Por Donkey—
Cumpliendo con lo establecido en 
la convocatoria, la tarde de ayer se  
llevó a cabo la Convención para el VIII 
distrito electoral en que fue ratificada 
por unanimidad la candidatura de 
Francisco Monroy para que sea el 
abanderado de la Coalición por el Bien 
de Nayarit, PRI, Panal y PVEM

Durante la asamblea Distrital  
celebrada  en la sede del Comité 
Municipal del tricolor de esta localidad, 
175 delegados efectivos de los 
municipios de Compostela y San Pedro 
Lagunillas avalaron por unanimidad 
la candidatura de Francisco Monroy, 
en cuyo evento la Comisión Estatal 
de procesos realizo la declaratoria de 
validez de la elección interna y del 

abanderado electo que contenderá por 
la Coalición “Por el Bien de Nayarit” 
el Día 6 de julio próximo.

Correspondió al Presidente de 
la Comisión de procesos internos 
Francisco Yasaret Jiménez Barborena, 
conjuntamente con el Secretario de 
dicho Organismo Jorge de León 
coordinar los trabajos para validar 
al candidato a diputado por el VIII 
distrito, Francisco Javier Monroy 
Ibarra, a cuyo evento asistieron como 
invitados especiales la Diputada federal 
Gloria Elizabeth Núñez Sánchez, el 
diputado local Pedro Tello García, 
los regidores priistas de Compostela 
Carlos Cuevas, Jesús Razura, David 
Zepeda y el regidor con licencia 
Espiridión Bañuelos.

Se unieron al acto los recién 
validados candidatos a Presidente 
municipal, Síndico y regidores por la 
Coalición por el Bien de Nayarit Alicia 
Monroy Lizola, Ramiro Escobedo 
Aspe, quienes vitorearon el próximo 
triunfo de las fórmulas ganadoras 
que gobernarán el Municipio para 
el trienio 2014-2017.

Tras la validación de su candidatura, 
Francisco Monroy, agradeció a los 
delegados efectivos de los municipios 
de Compostela y San Pedro Lagunillas, 
el apoyo y la confianza que le brindaron 
para que sea el abanderado por dicha 
Alianza; con su fuerza y decisión 
vamos seguros, lo cual garantiza el 
triunfo de los candidatos del PRI en 
la contienda electoral del Domingo 

6 de julio, aseguró.

 Agregó: “la gente ya conoce como 
trabajan los priistas; son muchas las 
bondades que el pueblo ha recibido 
cuando el PRI gobierna, por ello 
insisto en que hay que ir todos 
unidos, juntos como uno solo, para 
votar tres veces el mismo emblema 
de la Coalición por el Bien de Nayarit, 
porque solo de esa forma los planes 
y programas que son destinados al 
pueblo continuaran en los próximos 

tres años”.
Monroy Ibarra indico que con la 

fuerza y la unidad que hoy demuestra 
la militancia, el PRI volverá a gobernar 
Compostela y se mantendrá al frente 
del Municipio de San Pedro Lagunillas, 
cuyo partido también estará cerca de 
la gente en el Congreso del Estado 
con su diputado, siguiendo con la 
mística que nos ha enseñado el 
Gobernador, trabajar para beneficio 
de la comunidad y por el bien de 
Nayarit, concluyó.

16

vRetiran de juzgados objetos 
asegurados, en respuesta a una nota

Por Oscar Verdín Camacho

Luego de que en este espacio fue presentada 
una nota de un problema en los juzgados 
penales, puesto que durante semanas e 
incluso meses eran dejados en pasillos y 
rincones diversos objetos asegurados, este 
jueves inició su retiro.

Al mediodía, por ejemplo, en uno de los 
pasillos que conduce a los juzgados Tercero 
y Cuarto Penal ya no estaban una bicicleta, 
un tanque de gas y varios pedazos de varilla 
a los que se hizo referencia en la publicación 
del lunes reciente. Objetos que permanecían 
en otros rincones también empezaron a ser 
retirados.

Un empleado de un juzgado comentó que, 
según hicieron saber los trabajadores que 

acudieron por los artículos, tenían la orden de 
trasladar todo ello a bodega, desde bicicletas, 
tanques de gas, televisiones, ventiladores y 
todo lo puesto a disposición de los juzgados, 
relacionados con expedientes por el delito 
de robo.

“Es un tema en el que hubo displicencia. 
No se le tomó importancia pero de repente 
aquí nos llenamos de cosas que de inmediato 
deberían ser llevados a una bodega, pero en 
cambio iban quedando por meses”.

La situación se agudizó puesto que, como 
si no se trataran de oficinas judiciales, fueron 
dejados en el pasillo pedazos de varilla, lo que 
representaba un riesgo de accidente. Pero 
ahora, ya están siendo retirados.

* Finalmente se van a bodega bicicletas, tanques de gas, varillas, ventiladores…
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Otro crimen más solucionado por la Fiscalía General del Estado

ARRESTAN AL HOMICIDA DE 
LA JOVEN SARAHÍ CHAVARÍN
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Durante un operativo de 
seguridad desplegado en la 
cabecera municipal de Xalisco, 
elementos de la Policía Nayarit 
(División de Investigación) 
dieron captura a Agustín Arteaga 
González, por el delito de 
Homicidio Calificado.

Se logró establecer que Arteaga 
González, originario de Huajimic, 
municipio de La Yesca y vecino de 
Los Fortines, municipio de Xalisco, 
dio muerte a Cresenciano Lombera 
Silva, la noche del pasado 20 de 
mayo en el municipio de Xalisco. 

De acuerdo a las investigaciones, 
el día de los hechos Agustín 

ingería bebidas embriagantes con 
Cresenciano, cuando de pronto 
comenzaron a discutir y luego el 
primero de ellos sacó de entre sus 
ropas una navaja de las denominadas 
005, con la que hirió al otro de 
muerte.

Al ser alertado de los hechos, 
el Cuerpo Élite de Seguridad 
desplegó un operativo que permitió 

la captura de Agustín, a quien 
le fue asegurada el arma, en 
tanto que, Cresenciano murió 
horas después mientras recibía 
atención médica.

Por lo anterior, el hoy 
detenido y el arma asegurada 

fueron puestos a disposición del 
agente del Ministerio Público del 
Fuero Común, para los trámites 
correspondientes de ley.

El Fiscal General Edgar Veytia 
sostuvo que con esta captura el 
Gobierno de la Gente refrenda su 
compromiso de combatir frontalmente 
la impunidad y de llevar ante la 
justicia a quienes delinquen.

Por Germán Almanza 
Aguilar

Tras menos de 48 horas se 
conoció que autoridades policíacas 
habrían logrado la captura del 
presunto responsable de la muerte 
de la joven Sarahí Chavarín Ávila, 
de 20 años, quien fue localizada con 
múltiples golpes y una herida en el 
cuello, a bordo de una camioneta 
en la colonia Lindavista.

Este hecho, que conmocionó 

a la sociedad nayarita, ocurrió la 
noche del pasado lunes; cuando se 
encontró el cuerpo de la infortunada 
jovencita  a bordo de una camioneta 
color blanco, doble cabina, modelo 
2004, de su propiedad y por las 
huellas localizadas en el lugar 
y el resultado de las primeras 
investigaciones, alguien cercano 
a ella figuraba como el presunto 
responsable.

Luego de lo anterior, personal 

de la Fiscalía General del Estado 
inició las correspondientes 
investigaciones, comenzando 
con la búsqueda del presunto 
homicida; siendo la mañana de 
este jueves cuando trascendió en 
los pasillos policíacos la captura 
de quien privó de la vida a Sarahí 
Chavarín Ávila, quien era hija de 
una empresaria zapatera de la 
ciudad de Tepic.

Así pues, seguramente que en 

las próximas horas, la Fiscalía 
dará a conocer el caso de manera 
oficial, al igual que el móvil y 
detalles de este hecho sangriento, 
cuyo esclarecimiento fue más 
que efectivo por parte de los 
investigadores que encabeza 
el Fiscal Edgar Veytia, quienes 
con esta detención, se anotan 
otro diez y demuestran que no 
hay crimen que quede impune 
en Nayarit.

Los hechos se registraron en Xalisco; la Policía Nayarit lo captura mientras se daba a la fuga…

ASESINÓ A NAVAJAZOS A SU ‘AMIGO’
*	Agustín	Arteaga	González	ingería	bebidas	embriagantes	con	Cresenciano	Lombera	

Silva,	cuando	de	pronto	sacó	una	navaja	para	herirlo	y	provocarle	la	muerte.
*	Con	esta	detención	el	Gobierno	de	la	Gente	refrenda	su	compromiso	de	combatir	

frontalmente	la	impunidad	y	de	llevar	ante	la	justicia	a	quienes	delinquen.

17

Durante un operativo desplegado 
en la cabecera municipal de 
Tuxpan, elementos de la Policía 
Nayarit (División de Investigación) 
cumplimentaron tres órdenes de 
aprehensión en contra de César 
Gabriel Flores Hernández, por los  
delitos de Robo y Asalto. 

El detenido de 31 años de edad, 
originario de Tuxpan, se encuentra 
relacionado con al menos tres 
Robos y un Asalto, ocurridos en los 
municipios de Rosamorada y Tuxpan, 
en los años 2010 y 2012.

Flores Hernández es requerido 
por los Jueces Mixtos de Rosamorada 
y Tuxpan, por lo que tras ser 
detenido fue puesto a disposición 
de la autoridad judicial que lo 
requiere para los trámites de Ley 

correspondientes.

El Fiscal General Edgar Veytia 
subrayó que con esta acción el 
Gobierno de la Gente refrenda su 
compromiso con la sociedad de 
combatir frontalmente la impunidad 
y de llevar ante la justicia a quienes 
delinquen.

Contaba con tres órdenes de aprehensión… 

*	César	Gabriel	Flores	Hernández	planeó	y	participó	
dos	robos	en	Rosamorada	y	un	asalto	al	banco	Azteca	

de	Tuxpan,	en	los	años	2010	y	2012.		
	*	Con	esta	acción	el	Gobierno	de	la	Gente	refrenda	

su	compromiso	de	combatir	frontalmente	la	
impunidad	y	de	llevar	ante	la	justicia	a	quienes	

delinquen.

POLICÍA NAYARIT CAPTURA 
A ASALTANTE BANCARIO
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Los peligrosos desfiles de la muchachada

Policíaca

Por el Paseo de la Loma…

SE ROBÓ 
BATERÍA DE UN 

AUTOMÓVIL
Por Germán Almanza Aguilar

En el interior de la colonia Dos de 
Agosto de la capital nayarita, elementos 
de la Agencia Estatal de Investigaciones 
adscritos a la división  de delitos 
patrimoniales, detuvieron a Marcos 
Adrian Jiménez Carrillo (A) ‘El Moy’, de 
40 años de edad originario del estado de 
Jalisco y vecino de Tepic con domicilio 
en la colonia Matatipac, por el delito de 
robo calificado en agravio una persona 
del sexo masculino.

Sobre los hechos se conoce que el 
ahora detenido sustrajo del vehículo 
propiedad del agraviado siendo este un 
vehículo tipo Courier en color rojo, la 
batería de dicho vehículo, por tal motivo 
se procedió a su detención.

Por Germán Almanza Aguilar

De nueva cuenta los amantes de lo ajeno 
le anotaron otro ‘gol’ a la Secretaría de 
Seguridad Pública Municipal (cuyo titular 
no sabe ni siquiera prevenir este tipo de 
ilícitos), tras cometer un robo a interior 
de vehículo la tarde de este jueves, en 
el fraccionamiento Fray Junípero Serra 
de Tepic, esto por la calle Acaponeta casi 
esquina con Paseo de la Loma.

Ahí, según el denunciante dijo que 
caminaba por la calle Acaponeta, 
cuando se percató que dos tipos a 
bordo de un automóvil tipo Chevy 
le quebraron el cristal izquierdo a 
una camioneta de la marca Toyota de color 
gris plata, para tras ello sustraer del interior 
del mismo un autoestéreo.

Luego de cometida su felonía, los bellacos 
al verse descubiertos, huyeron a bordo del 

mismo Chevy, tomando la calle Paseo de 
la Loma, ello sin que autoridad alguna los 
detuviera.

Del robo tomaron nota efectivos de la 
Policía Nayarit, AEI, y Policía Municipal 
de Tepic.

Por Germán Almanza Aguilar

Un robo a camionero fue denunciado por 
las calles República del Salvador y Huelga 
de 1988 de la colonia Prieto Crispín, de la 
colonia Genaro Vázquez, trasladándose al 
lugar el oficiales de la Policía Municipal, 

mismos donde al arribar se 
entrevistaron con José Ramón 
Montes Rivera de 54 años de 
edad con domicilio en la colonia 
Vistas de la Cantera, el cual les 
manifestó que al ir circulando 
en su camión del servicio urbano 

de la marca Mercedes Benz modelo 2013, 
por las avenidas Zapopan y Proyecto de 
la colonia Mololoa, subió a tres personas 
del sexo masculino de aproximadamente  
de 20 a 22 años de edad y de aspecto 
indígena, cuando uno de ellos saca de su 

ropa una arma punzo cortante con la que 
lo amenaza y le indica que se dirija hacia 
El Mirador de la colonia Zitacua, mismos 
donde al arribar le quitaron la cantidad de 
1,700 pesos;  para posterior darse a la fuga 
con rumbo desconocido.

Motivo por lo que una vez dada la 
recomendación de pasar a poner su 
respectiva denuncia al Ministerio Público, 
se realizó la búsqueda de los agresores 
con las características antes mencionadas, 
sin resultados.

Como están las dificultades con el tráfico 
vehicular en la capital nayarita, todavía hay 
maestros que se atreven a tentar al diablo y 
en varios vehículos de diferentes capacidades 
montan una especie de parodia carnavalera 
presentando grupos de muchachos y niños 
hacinados sobre las tarimas bailando al ritmo 
de música grabada y en vivo, sin medir el 
peligro al que se exponen los chamacos (y 
chamacas) que muy alegres van desfilando 
con el peligro de en un inesperado chirriar 
de frenos ir a dar con sus huesos en el 
pavimento y resultar con serias heridas 
que pueden ser de pronóstico reservado 
o de muerte.

 Los padres de familia se prestan a 
que sus hijos asistan a este tipo de paradas, 
y las chavalas lo hagan enseñando pierna y 
saludando al pasar como reina de la fiesta, 
pero deben pensar que muchos conductores 

de vehículos andan circulando por las 
principales avenidas –hoy atiborradas de 
carros porque se encuentran tapadas varias 
calles al encontrarse en reparación de la 
capa asfáltica- y en su mayoría lo hacen 
malhumorados, casi al borde del paroxismo, 
y de pronto se encuentran con que va una 
hilera muy larga de camiones llevando a 
bordo un cargamento humano compuesto 
por menores de edad que van bailando y 
festejando “su día” en una ciudad que se 
encuentra prácticamente bombardeada por 
las obras llamadas “sociales” y en donde 
es muy difícil la circulación vehicular. 

 Loa accidentes de tránsito no se dejan 
esperar y estos desfiles los acarrean en forma 
secundaria, ya que los camiones urbanos y 
los de acarreo de material circulan por las 
avenidas principales exponiendo a terceros 
a los percances correspondientes.
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TRAS DAR ‘CRISTALAZO’ LADRONES 
SE ROBAN AUTO-ESTÉREO

Machetazo a caballo de espadas…

ATRACAN A CAMIONERO

Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.Líneas
 Nadie se opone a que festejen tal 

o cual fecha, pero que lo hagan en forma 
particular no precisamente en público, 
serpenteando por las calles de la ciudad 
exponiéndose a sufrir un mal momento.

 Control… Señores… Control… 
No podemos negar un rato de diversión 
a nuestros hijos, pero que lo hagan en 
lugares donde no sean los protagonistas de 
accidentes y para ello están los parques y el 
recinto de la Feria. Ahí, detrás del convite, 

enseguida pasan las patrullas hechas la 
mócha para ayudar a los heridos o recoger 
gente que sufre algún accidente por causa 
de la voladencia de participar en estas 
parodias de carnaval con sus partiquinos 
detrás queriendo hacer de comparsas…

Ojala no pase una tarugada…

311 145 18 81   
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 Arranca la serie final de la liga 
municipal de beisbol de Tepic 

¡¡AHORA A CONVENCER AL CIUDADANO!!

Opinión

Después de disputadas series 
de play*off y de semifinales donde 
quedaron eliminados equipos con 
gran potencial como: Ahijados del 
fraccionamiento Amado Nervo, Rockis 
y San Luis de Lozada, el próximo 
domingo arranca en el Municipio 
de Xalisco la serie final del grupo 
#II de la Liga Municipal de Béisbol 
de Tepic “RAUL CASTRO VALDEZ” 
que disputaran en cinco juegos los 
arroceros de La Curva y Yaquis de 
esta capital.

Los yaquis con un enorme cierre de temporada 
alcanzaron el objetivo de llegar a la fiesta grande 
dejando fuera de los play*off en dos juegos a los 
Rockis que ostentaron durante toda la temporada 
el primer lugar de la división para convertirse en 
un equipo embalado que seguramente dará la 
gran batalla en esta serie de campeonato que 
inicia este fin de semana en La Curva.

En el grupo #I la cuenta llega a su máximo 
límite y no hay mañana para nadie.

Con las series empatadas a dos juegos en 
dos sedes se disputaran los pasaportes para la 
serie final de la máxima división.

Los diablillos Hersycel en Testerazo harán 
frente a los tomateros de Trapichillo que empataron 
el domingo anterior la serie a dos juegos tras 
derrotar a los luciferes.

En San Luis de Lozada los piratas recibirán 
en su campo a los halcones de San José de 
Costilla.

Tendremos un excitante fin de semana con 
excelentes y electrizantes juegos de béisbol, no 
se los pierda!! 

Programación completa:

GRUPO #I
TERCER JUEGO DE PLAY*OFF

Trapichillo VS. Diablillos Hersycel; 10:30 horas 
Campo de Testerazo.

San José de Costilla VS. Piratas; 10:30 horas 
Campo de San Luis de Lozada. 

GRUPO #II
SERIE DE CAMPEONATO

PRIMER JUEGO
Yaquis VS. La Curva 10:30 horas Campo 

de  La Curva.  

La tarde de ayer jueves en la explanada del 
Partido Revolucionario Institucional, se celebró 
al igual que en el resto de los municipios, la 
convención distrital en que ratificaron a los 
precandidatos y ahora candidatos a diputados 
por lo cinco distritos, eso en el caso de Tepic, 
evento presidido por el delegado nacional del 
CEN, Jericó Abramo Masso, así como el dirigente 
estatal, Juan Carlos Ríos Lara.

Se percibió un ambiente de fiesta, aunque 
obvio, se notaban todavía algunos rostros 
no muy convencidos con los nombres de los 
abanderados, como el caso Gerardo Siller 
Cárdenas, Jorge Segura López, Jassive Durán 
Maciel, Amado Rubio Castañeda y Gianni Ramírez 
Ocampo, quien a diferencia éste,  de quienes 
lo antecedieron en el micrófono, se lució y más 
que candidato a diputado parecía abanderado 
al Ayuntamiento.

La convención distrital en el caso de Tepic, 
estuvo a cargo de Eloy García, como responsable 

del partido en la capital nayarita, mismo que 
coordinó el evento  y la orden del día.

Con excepción de Amado Rubio Castañeda que 
jugará por el distrito cinco, los cuatro candidatos 
mencionaron reiteradamente el nombre del 
primer priísta del Estado, Roberto Sandoval 
Castañeda, con quien trabajaran hombro con 
hombro desde el Congreso del Estado, con 
la finalidad de continuar la transformación de 
Nayarit, comentó Gianni.

Los cinco coincidieron en trabajar en unidad 
con los delegados presentes y salir a tocar puertas 
para convencer que el PRI es la mejor opción.

Indudablemente que se trata del nuevo PRI 
el que jugara en la próxima contienda, pues en 
la mayoría de los actos es notoria la ausencia 
de rostros conocidos y que tienen nombres y 
apellidos, con la excepción del presidente del 
Congreso Local, Armando García Jiménez, 
mismo que estuvo presente como invitado al 

Estos días 23 y 26 de Mayo (el mes de 
María-Madre) mi hija, Jacqueline Selene Teresa, 
y mi hijo, Teddy Emiliano, Almanza González, 
cumplirían años y –como aquella cancioncita 
que quedó grabada- se oiría de nuevo la dulce 
tonada: “Hay un sol brillante este día (el sol 
nace para todos), hoy es mi cumpleaños, habrá 
mucha alegría; hoy vendrán mis amigas, todos 
mis amigos, a felicitarme, habrá muchos dulces 
para agasajarme. Cariño de hermano lo que 
prefiero; amor de mis padres, los que más 
quiero. Hoy es mi día; de fiesta estamos”…

¡Hermoso! Pero, sin embargo, hoy –esos 
días- son sólo un nudo de muy tristes recuerdos; 
ya no están en nuestros brazos y sólo Dios sabe 
por qué. Empero nuestra fé en nuestro Señor 
Jesucristo, nuestro eterno salvador, sigue en 
pié, y seguirá ante las futuras pruebas de la 
existencia terrestre y mortal.

Bien: revisando el Arca del desván me 
encontré con una sorpresa: Selene… ¡Había 
escrito, a mano, un libro de poesía! (Aquí lo 
estoy leyendo).

Nunca lo imaginé y sabe a quién sacaría 
ese amor por la literatura. Todo el manuscrito 
está centrado en la idea del Amor y en la 
Pasión por la Vida. Tal volumen –ya reparado 
y cuidadosamente adornado- ocupa un lugar 
especial en mi biblioteca, y en mi alma.

Por lo que respecta a mi Teddy –al que le 
estaba enseñando a pulsar la guitarra-, le dio 
más por lo taurino, influenciado en el ambiente 
familiar. Decía, sobre el estar en ese mundo 
de la tauromaquia: “Le estoy echando ganas, 
y queremos que todos los chavalos como yo, 

que les gusta la afición y que saben muy bien 
que es una carrera muy difícil, para llegar a 
la meta, la de ser matadores, lo logren. En lo 
particular, me inicié  en un establo, junto con 
oros ‘maletillas’, donde echábamos capa. 
¡Ojalá haya oportunidad para mí, y para todos 
los muchachos que tienen ganas de esto del 
toreo.”

De pequeñitos los ponía a estudiar –Nolens 
Volens- varias disciplinas, como alimentar su 
curiosidad en el manejo de las palabras, el juego 
con ellas, su significado; el construir ideas con 
imágenes y símbolos; la observación de los 
fenómenos de la Naturaleza, las transformaciones 
de las materia, reflexionar sobre la luz y la 
oscuridad y el por qué de esos Siete colores: 
los metí en la mitología griega (Medusa y 
Pegaso); en la filosofía de la existencia, la idea 
de Dios, el Ser Supremo y Creador de todo el 
Universo ‘Visible’, y la meditación sobre qué 
sucedería si no existiera Dios; el contemplar 
el cielo estrellado y preguntarse si allá pudiera 
haber seres inteligentes más o menos como 
nosotros (¡?) El por qué existimos en este 
planeta precisamente, habiendo millones de 
ellos, y por qué necesariamente con esta forma 
material; ¿Hay Vida más allá de la Muerte?... 
Y así: Arte y Ciencia.

Hoy estamos sin ellos –ese para casi gemelos, 
de esos duendecillos-, y solo nuestra fé en 
la Eternidad Divina y el Amor de Jesucristo 
nos mantiene con Vida (si a esto se le puede 
llamar así ya).

JESUCRISTO: “Yo soy, la Resurrección y 
la Vida, quien creé en mí aunque haya muerto 
vivirá. ¿Crees tú en esto?”.

ERASE UNA LINDA NIÑA ENAMORADA DE LA VIDA
Y UN JOVENCITO CON ANSIAS DE NOVILLERO.

“Dejad que los niños se acerquen a mí…”
(Jesucristo)

EL ITACATE
Por Agustín Almanza Aguilar

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

citado acto del tricolor.

Conforme pasan los días se han ido  acomodando 
las calabazas al interior del PRI desde el 
destape de los precandidatos, la publicación 
de la convocatoria, el mecanismo de selección 
y ahora como candidatos, el paso siguiente es 
trabajar realmente con la unidad necesaria y sin 
diferencias, porque solamente así, 
será posible que se logre el triunfo 
electoral el 6 de julio.

 La tarea tanto de Siller, Jorge, 
Jassive, Amado y Gana, no es 
nada sencilla, más cuando traen de 
compañeros candidatos a regidores 
que ya tuvieron una responsabilidad 
tanto de elección como del servicio 
público, y las acciones a favor de la 

gente no fueron del todo buenas, y precisamente, 
ese tipo de detalles son los que pudieran afectar, 
aunado, a gentes insensibles y pedantes de que 
se han rodeado, en que se suman también, las 
fallas de sus responsables de comunicación, 
quienes ya se sienten todos unos gatos de angora, 
cuando todavía ni siquiera sus jefes llegan a los 
cargos, y menos han sido favorecidos con el 
voto.  Así las cosas 

Clases de lecto-escritura 

personalizada, costo 

muy accesible $80 pesos 

por dos horas, informes 

a los teléfonos 2 143297 y 

311 1557641.
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Tenemos los mejores candidatos para la 
contienda del 6 de julio: Amado Vargas 

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- Como en el Vaticano, a 
la hora de nombrar papa, asimismo el 
consejo municipal del PRI sesionando 
en el Ranchito de Delgado; esto en 
la colonia Obrera, confirmaron los 
nombramientos de sus candidatos 
que habrán de participar en las 
elecciones para elegir 9 regidores; 3 
diputados, un síndico y un presidente 
municipal.

Entrevistado al respecto el 
presidente del PRI Ing. Amado Vargas 
Zavala, éste señaló que oficialmente ya 
es candidata a presidente Fátima del 
Sol Gómez Montero, mientras que los 
candidatos a diputados por el décimo 
distrito son: Aní Marilú Porras Bailón, 
por el XII distrito y el conocido Chito 
Órnelas; por el XI será candidato el 
Dr. Benigno  Ramírez Espinosa. Es Iris 
Abigail, por la primera demarcación. 
Por la demarcación número 2 aún no 
sabemos el nombre porque esta es 
para Nueva Alianza y Verde Ecologista. 

Por la demarcación número 3 está 
Paulina Hernández Murillo; por la 
demarcación número 4 está Poncho 
Virgen; por la demarcación número 
5 esta Servando “N” de la región 
de las Haciendas; por la 6 tenemos 
a Lourdes “N”; por la 7 a Eleodoro 
Mayorquín. Y por la VIII demarcación 
va Edwin Carrillo Meza, y por la IX 
va Vladimir Ocegueda.

Se me pasaba… como candidato a 

síndico irá Francisco Ledesma, quien 
es un joven trabajador.

-Amado -preguntó el reportero-, 
la contienda se avizora difícil…, ya 
que hay muchos candidatos -sin decir 
nombres- que en la pasada contienda 
electoral anduvieron en otros partidos 
políticos, ¿no hay temor al ya famoso 
voto de castigo?

-“Mira, creo que estamos llevando 
las cosas más o menos bien, tenemos 
que salir fortalecidos unidos para este 
6 de julio, pero antes el 3 de junio el 
PRI va a empezar con todo, creo que 
tenemos los candidatos buenos, no los 
súper mejores como se dice porque 
somos un partido grande amplio, y 
pues tenemos mucha materia prima 
de gente que nos puede servir para 
ser candidatos. Pero creo que vamos 
bien vamos caminando con unidad y 
con la esperanza de que este 6 de 
julio todo llegue con éxito”.

Puntualizo el presidente del PRI 
Municipal, Amado Vargas Zavala.

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- Francisco López, 
de oficio vendedor de tacos en su 
natal Villa Juárez, compagina su 
actividad de comerciante con el de 
Jefe del Campamento Tortuguero, 
ubicado en la plaza de los Corchos 
(con una extensión aproximada de 
18 kilómetros), denunció que con 
el arribo de la tortuga marina a 
desovar sus huevos los depredadores 
humanos se encuentran a la espera 
del quelonio para sacrificarlo para 
la venta de su carne, asimismo para 
robar sus huevos.

El ecologista señala que es 
necesario que las autoridades, tanto 
municipales como estatales, deben 
de apoyar las labores de proteger 
la fauna; realizando rondines 
nocturnos con el fin de ahuyentar 
a quienes se dedican a depredar el 
quelonio. Y es que la tortuga marina 
es una especie en extinción que se 
debe de proteger, sin embargo las 
autoridades mencionan de manera 
constante que no tienen el personal 
necesario para iniciar rondines de 
protección al medio ambiente y 

recursos naturales.

Asimismo, el ambientalista, 
solicita a la población civil a que 
contribuyan a proteger la fauna 
denunciando a las personas que 
se dediquen a vender huevos de 
caguama y carne de la tortuga 
marina, luego que “nosotros solos 
no podemos hacer gran cosa, 
incluso tenemos miedo de que 
los depredadores atenten contra 
nuestras vidas, ya que ellos saben 
que están incurriendo en hechos 
delictivos que les puede causar una 
penalidad excesiva de prisión por 
atentar contra especies prohibidas y 
por necesidad muchos de ellos andan 
armados, por lo que necesariamente 
nos da miedo que vayan a disparar 
en nuestra contra a sabiendas 
de que en la zona de marismas 
todos nos conocemos y temen que 
vallamos a denunciarlos. Por eso 
pedimos el apoyo de la Fiscalía 
General del Estado, PGR, de la 
policía municipal e incluso del 
mismo Ejército Mexicano, para que 
ahuyenten a estos depredadores de 
la tortuga marina”. Señaló Pancho 
López.

Solicita ecologista el apoyo de 
autoridades que ahuyenten a 

depredadores de la tortuga marina

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- Una de las candidatas 
del Partido Revolucionario Institucional 
es sin duda Aní Marilú Porras Bailón, 
luego de que el Consejo Político del 
PRI en el municipio reafirmara en 
la reunión de ayer celebrada en el 
Rancho de Delgado su participación 
en la contienda electoral del domingo 
6 de julio a diputada por el décimo 
distrito.

Entrevistada al respecto la ahora 
candidata por el director de la 
corresponsalía en Santiago de Gente y 
Poder dijo, en lo que fue su participación 
activa en la contienda pasada en el 
partido de la revolución democrática, 
que “la confianza de la gente no se 
compra; se gana, y que antes que 
nada somos de Santiago, y todos nos 
conocemos cuales eran los principios 
por los que andábamos en el PRD, 
todo apoyo empieza por la familia, y 
hoy me he ganado mi lugar gracias 

al señor gobernador que deposito su 
confianza en Santiago, y más que 
nada en la equidad de la mujer”.

-Aní, ¿por qué cambiar del PRD 
al PRI, en este caso?

-“Mira, no son cambios simplemente 
todo llega un ciclo, y mi ciclo en este 
partido terminó, yo quise buscar una 

nueva esperanza un nuevo rumbo y 
porque no tocar puertas es muy bonito. 
Si tenía que tocar puertas las del 
PRI, no podía equivocarme en tocar 
la puerta del mejor partido”.

-De acuerdo a una encuesta que  
realizó la Universidad, te coloca con 
tan sólo 5 puntos porcentuales y 7 
para Claudia Jaime, precandidata 
del PRD, a la misma nominación  
¿qué opinas?

-Es algo normal, es algo normal; 
porque siempre se ha dicho que los 
últimos serán los primeros, y a mí lo 
importante es trabajar ganarme a la 
gente a través de mi trabajo. Porque 
es lo que me ha enseñado mi padre 
y mi madre.

-Se habló y, esto lo dijeron los 
priístas, que el partido estaba cobrando 
a los aspirantes a regidores 200 mil 
pesos y 30 mil pesos de pago de 
cuotas, etc. ¿A ti cuanto te costó la 

candidatura a diputado Aní?

-“Mira, a mí sinceramente hasta 
ahorita no me han hablado de un costo; 
como cualquier ciudadano pague 
mi inscripción, pero no es la suma 
de la cual usted 
me está diciendo. 
Simplemente no 
hemos hablado 
de costos ni nada, 
porque, porque 
la confianza no 
tiene precio; el 
tocar puertas no 
tiene precio y más 
que nada la gran 
confianza que me 
ha brindado el señor 
Roberto Sandoval, 
yo creo que no tiene 
precio”.

-¿Crees que vas 
a ganar Aní?

-“Creerlo no lo 
voy a hacer, porque 

tengo que tener primeramente confianza 
en mí misma para salir a demostrar la 
confianza y más que nada la humildad 
la cual me ha caracterizado”.

S e ñ a l ó  f i n a l m e n t e  l a 
entrevistada.
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